
SUGESTÃO
O sempre mestre Antonio

Messias Galdino — advogado,
jornalista, ex-vereador que presi-
diu a Câmara de Piracicaba, dos
mais ilustres causídicos da Co-
marca —, fez uma sugestão, e
muito boa, em artigo publicado
ontem,13, em A Tribuna. Sugere
que a Fundação Municipal de
Ensino (Fumep) encampe a Esco-
la de Música de Piracicaba (EMP).
Simples e objetivo, Galdino vai
sempre ao encontro dos interes-
ses coletivos. Perfeito, Mestre.

DIFÍCIL
Embora tenha sido bem-inten-

cionado em sua proposta de levar
a Escola de Música para a Escola
de Engenharia de Piracicaba, reza
a lenda que a ideia não vingará.
Nem mesmo o curso de Direito co-
gitado pela instituição foi aprova-
do internamente e acabou indo
para a Fatep, da iniciativa priva-
da. A tradição tem se mostrado
mais forte que a modernidade.

OS ANÉIS
Começou o desmanche da

Unimep. A Unitárias já demons-
trou interesse na compra do cam-
pus de Santa Bárbara d’Oeste.
Boa solução para todos, pois Santa
Bárbara conseguirá manter o cam-
pus sob o comando de instituição
universitária de credibilidade.

DESÂNIMO
Os atuais dirigentes da Uni-

mep revelam-se desanimados e
“profundamente envergonhados”,
como diz um ex-professor de lá, com
o papel que têm que assumir dian-
te da sociedade. Triste fim. Mas o
Capiau, idoso e cansado, reafirma
que deseja que tudo se recupere,
com ajustes de um e de outro lado.

COZINHEIRAS
“As cozinheiras escolares que

estavam lá me trataram super bem,
conversaram comigo, algumas já
me conheciam. O único incômodo
ali eram os sindicalistas que não
queriam a minha presença”, expli-
cou o vereador Gustavo Pompeo
(Avante). Foi uma confusão rápi-
da, mas, pelo jeito, resolvida. “O
constrangimento, nesse caso, é do
sindicato que está só preocupado
em fazer política”, afirma Gustavo.

MAREJADOS
Foi com os olhos marejados

que, em encontro recente, o vere-
ador licenciado Paulo Campos
(Podemos) agradeceu o deputa-
do Alex Madureira (PL) por sua
contribuição à saúde na cidade,
em especial na época da pande-
mia, quando Alex conseguiu vá-
rios respiradores. E a emoção veio
forte porque a mãe de Paulo Cam-
pos também estava acometida
pela Covid na época. Ótimo.

ELOGIO
O vereador Josef Borges (So-

lidariedade) elogiou as reformas
que estão sendo realizadas em
três unidades de CRAS (Centro
de Referência de Assistência So-
cial). Na Câmara, ele exibiu ima-
gens das obras no CRAS Vila Sô-
nia, CRAS São José e CRAS Novo
Horizonte. “Estas unidades pres-
tam serviço muito importante, prin-
cipalmente na periferia”, afirmou.

INSALUBRIDADE
Ao usar a tribuna da Câmara,

segunda-feira, 12, o vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil) falou
sobre a situação de funcionários
terceirizados da Sedema, que quan-
do contratados por outra empresa
recebiam insalubridade. “A empre-
sa que está hoje diz que isso não
está no contrato. Mas consultamos
um advogado, que disse que não
precisa estar no contrato desde que
o trabalho seja insalubre”, disse, ao
lembrar que a empresa recebe o
mesmo valor que a anterior.

NICHOS - I
Usando exemplos na área de

trânsito e transportes, o vereador
Fabrício Polezi criticou o Executivo
por fazer obras que, segundo ele,
atendem “nichos políticos”, em vez
de dar prioridade a demandas mais
urgentes. O parlamentar compa-
rou o público beneficiado com a
ampliação das ciclovias no municí-
pio, chamado por ele de “nicho”,
àquele que aguarda medidas con-
tra os “constantes congestiona-
mentos na saída do Campestre”.

NICHOS - II
“Tantos e tantos milhões fo-

ram gastos com ciclovia e, quando
nos posicionamos de que temos
outras prioridades, fomos massa-
crados. O grupo dos ‘bikelovers’
entrava na rede social e massacra-
va, pareciam pinscher bravos. Hoje,
você olha as ciclovias da cidade, não
passa uma bicicleta: é mais fácil
achar dinheiro caído do que bicicle-
ta. Tínhamos outras prioridades,
muitas outras”, criticou Polezi.
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A candidata à deputada estadu-
al Carolina Angellelli (PSD) re-
cebeu amigos e apoiadores na
Pizzaria Donaltos, onde apre-

sentou seu namorado, o den-
tista sorocabano Edemar Saca-
ro. A Donaltos é Patrocinadora
Master do Jornal A Tribuna.

ENCONTRO

Piracicaba alcançou a 21ª posição geral – entre 415 municípios – no Ranking de Competitividade dos Municípios

Isabela Borghese

Piracicaba aparece em 21º em
ranking de competitividade

Na região Sudeste, Piracicaba ficou em 14º, sendo, ainda o 12º
município mais bem avaliado dentro do Estado de São Paulo

A cidade de Piracicaba alcan-
çou a 21ª posição geral – entre 415
municípios – no Ranking de Com-
petitividade dos Municípios, estu-
do do Centro de Liderança Públi-
ca (CLP), organização que busca
engajar a sociedade e desenvol-
ver líderes públicos para enfren-
tar os problemas mais urgentes
do Brasil. No ranking da região
Sudeste, Piracicaba ficou em 14º,
sendo, ainda o 12º município
mais bem avaliado dentro do Es-
tado de São Paulo. Esta é a ter-
ceira edição do ranqueamento e
o município subiu duas posições
em relação ao ranking passado.

Entre os indicadores de
destaque, a cidade ficou em 9º
lugar no pilar acesso à educa-
ção, subindo 16 posições em re-
lação ao ranking passado. No

pilar acesso à saúde, o municí-
pio conquistou mais 21 posi-
ções, chegando ao 36º lugar.

Piracicaba ainda conquistou
o 17º lugar nos quesitos funcio-
namento da máquina pública (su-
biu 13 posições) e qualidade da
educação (subiu 8 posições).

Dentro da dimensão Socie-
dade, Piracicaba é a sexta cida-
de mais bem avaliada, sendo a
quarta no indicador de Custo
da Função Administrativa.

No pilar Saneamento, den-
tro da dimensão Sociedade, Pi-
racicaba se destaca com nota
máxima (100) nos indicadores
Cobertura do Abastecimento de
Água, Cobertura da Coleta de
Esgoto, Cobertura do Tratamen-
to de Esgoto e Cobertura da Co-
leta de Resíduos Domésticos.

Já no pilar de acesso à saú-
de, a cidade é a 10ª mais bem
avaliada no quesito Cobertura
Vacinal, tendo subido 17 posições
em relação ao ranking anterior.
Na Cobertura de Saúde Suple-
mentar, o município subiu uma
posição, chegando ao 12º lugar.

COMO É O ESTUDO – De
acordo com informações divul-
gadas pelo CLP, a terceira edi-
ção do Ranking de Competitivi-
dade dos Municípios analisa o
total de 415 municípios brasilei-
ros, representando as cidades do
país com população acima de 80
mil habitantes de acordo com a
estimativa do IBGE para o ano de
2021. Em conjunto, os 415 muni-
cípios em análise correspondem
a 59,96% da população brasileira
(127,91 milhões de habitantes).

Como resultado, a terceira
edição do ranking é composta por
65 indicadores, organizados em
13 pilares temáticos e três dimen-
sões: Instituições, Sociedade e
Economia. A primeira dimensão
abordada neste estudo, Institui-
ções, é composta por dois pilares:
Sustentabilidade fiscal e Funcio-
namento da máquina pública. A
segunda dimensão em análise,
Sociedade, é composta por seis
pilares: Acesso à saúde, Qualida-
de da saúde, Acesso à educação,
Qualidade da educação, Segu-
rança, Saneamento e, por fim,
Meio ambiente. Por último, a ter-
ceira dimensão em estudo, Econo-
mia, é composta por quatro pila-
res: Inserção econômica, Inovação
e dinamismo econômico, Capital
humano e Telecomunicações.

A polêmica sobre o atraso no
pagamento dos salários das me-
rendeiras das escolas estaduais
da cidade, que motivou a parali-
sação do serviço na última sexta-
feira (9), levou a Câmara Munici-
pal de Piracicaba a aprovar a mo-
ção 157/2022, de apelo ao Gover-
no do Estado e ao secretário esta-
dual de Educação, Hubert Alqué-
res, para adotar providências em
relação ao contrato de prestação
do serviço, que é terceirizado. A3

Câmara apela
ao Estado por
salários de
merendeiras

Divulgação

‘RECERTIFICAÇÃO
DA UNIODONTO’
Na última sexta-feira, 9, a Uniodonto
Piracicaba recebeu auditoria externa
de recertificação da norma internacio-
nal ISO 9001:2015, realizada pelo ór-
gão certificador Rina Brasil – empre-
sa italiana de certificação e acredita-
ção com representação em 65 países
– visando averiguar seus procedimen-
tos operacionais diante da norma in-
ternacional. Segundo Cláudio Zambe-
llo, presidente da cooperativa odonto-
lógica, “isso atesta uma qualidade
implantada em 2004”. Para ele, a ver-
são atual trouxe mudanças estruturais
na forma de encarar o sistema de ges-
tão, com outra postura diante dos ser-
viços odontológicos oferecidos. A4
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Camilo Irineu
Quartarollo

Francisco de As-
sis na Itália do
século XIII é um

jovem bem nascido,
filho de Bernardone.
Se quisesse, poderia
ter uma exitosa car-
reira eclesiástica e
ainda, às escondidas, manter
um caso amoroso com Clara de
Assis ou outrem. Por fim, na-
quele mundo feudal era comum
filhos de nobres se tornarem
cardeais e no Conclave negocia-
rem votos chegando a papas.

A lepra, a fome e a miséria
grassavam em toda a Europa
medieval. Os camponeses expul-
sos dos feudos mendigavam er-
rantes, sem pátria. Houve cru-
zadas não oficiais como as dos
mendigos e das crianças devi-
do à profunda crise econômica
de então. Enchiam-se navios e
mandavam multidões de pobres
e jovens brigarem com os ára-
bes - o pretexto era o de "prote-

ger o santo sepulcro¨.
Nada a ver com lugares
santos, os cristãos pro-
fanaram mesquitas e a
cultura árabe em busca
de despojos. As invasões
e colonialismos atuais
guardam recorrências
com essas cruzadas de
falsas justificativas.

Francisco também
fora nas Cruzadas e se desilude,
traído pelas falsas concepções de
inimigos. Doente e febril, ao pisar a
Ermida São Damião algo lhe tocou
profundamente. Seus olhos se
abrem à multidão de leprosos, res-
sente-se da dor e dos gemidos que
não chegam aos palácios papais
nem aos píncaros das abadias.

Francisco passa a mendigar
para seu sustento e de outros ou
fazer pequenos serviços. Funda
uma ordem de mendicantes e
morre aos quarenta e cinco anos
com as sequelas de sua vida peni-
tente. Quis reformar a Igreja pela
experiência radical. Em seu século
conturbado Francisco canta os
louvores pelas criaturas, ao Altís-

simo a quem chama meu Senhor.
Francisco ainda hoje é expressão
de convicção animada de um
evangelho real, consciência cristã
e também protesto à religião como
produto de mercado. Parece que
se abrira um movimento de reno-
vo, um olhar à realidade, mas a
Igreja confina o movimento fran-
ciscano como Ordem religiosa.

Recentemente Francisco no-
meou mais vinte cardeais. Bis-
pos não obedecem a um arcebis-
po ou a cardeais, respondem di-
retamente ao papa. Parece que o
pontífice não quer simplesmente
homenageá-los, mas chamar a
serviço e formação de maioria
para uma reforma emergente.
Cogita-se a renúncia de Francis-

co por um João XXIV, com a
convocação de reforma das es-
truturas vaticanas e da Igreja,
como foi com João XXIII.

Apesar de reclamações dis-
cretas e silêncios de altar a mes-
se prossegue através de leigos,
homens e mulheres que man-
têm suas paróquias com quer-
messes, auxílios aos pobres, vi-
sita a doentes e celebrações,
como verdadeiros ministros, por
lideranças fluidas e anônimas e,
às vezes, o padre passa por lá.

Sob o nome do santo da
Úmbria, o papa atual e talvez
renunciante, assumiu-se como
Francisco, mas a Igreja insti-
tucional romana é um lugar es-
tranho, de poderes ancestrais
de césares. Um Francisco só
não faz verão e ele sabe disso.
Talvez em breve tenham os
três papas, dois renunciantes
e um governante... e reformas!

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

seus trabalhos? Inexpli-
cável, não é mesmo meu
caro leitor? E, mais do
que isso, porque gran-
des empresários, ban-
queiros em especial, in-
sistem em fomentar o
discurso ilusório, ten-
tando como encantado-
res de serpentes, induzir
o eleitor menos esclare-

cido a acompanhar, feito "maria vai
com as outras", o pensamento úni-
co disseminado por estas institui-
ções. Que inclusive dispõem de
um arsenal de explicações morais,
éticas e até mesmo jurídicas, para
os seus negócios. Vergonhoso.

Enfim, em tempos em que se
modernizou o conceito de mentira,
agora transformada em "fake
news", notícia mentirosas, os tais
resultados podem confirmar, ou
não, o que se prognostica como "ver-
dade" na pretensão dos eleitores
brasileiros. Ou não... sem que isso
recaia do ponto de vista moral, éti-
co e jurídico contra as mesmas
empresas que podem ter sim feito a
melhor "fotografia" da realidade
brasileira antes das eleições. Mas,
que igualmente podem distorcer,
como fazem os bons caricaturistas,
rostos, olhos, orelhas dos nossos
candidatos que, para uns podem
ser sérios ou desonestos, dependen-
do da preferencia do eleitor. Mas,
com a somatória dos votos, no dia
2 de outubro, poderemos continu-
ar mantendo a opinião de que as
pesquisas eleitorais não servem
para nada, nem para ninguém.
Podem entrar na categoria de fic-
ção científica, que aos olhos e uns e
outro agradam, mas que desagra-
dam profundamente a maioria de
cidadãos de bem. Já meio fartos de
falsos cientificismos, como o con-
ceito de que a "estatística é uma
ciência de meias verdades".

———
Alex de Madureira (PL),
deputado estadual

Alex de Madureira

Nestes dias pré
eleitorais, acir-
ra-se o conflito

entre as "verdades"
contadas pelos institu-
tos de pesquisa existen-
tes no país, uns mais
antigos, com certa cre-
dibilidade e outros que
aparecem e desaparecem ao sabor
das eleições e que a maioria da so-
ciedade não conhece origens e-ou
financiadores. Que, como torcedo-
res do time azul ou vermelho, po-
dem estar usando o resultado para
animar ou inflamar seus apoiado-
res. "Estamos atrás, precisamos
calibrar nossas campanhas", dizem
os que estão perdendo. "Estamos
na frente, precisamos manter", di-
zem os eventuais vencedores.  Por
que eventuais, porque, infelizmen-
te nesse cenário de resultados qua-
se que diários de números que vão
e que vem, a cabeça do leitor-elei-
tor pode pensar como a maioria;
como acreditar que uma amostra
de 200 pessoas em 50 ou 60 cida-
des brasileiras, feita por telefone,
pode representar o pensamento
majoritário de u m país com mais
de 200 milhões de habitantes e
outros 140 milhões de eleitores.
Difícil equação a ser fechada.

Quem se lembrar dos resulta-
dos das eleições anteriores para a
presidência da República, haverá,
por certo, de se recordar que o mais
famoso telejornal brasileiro, na vés-
pera, anunciou um resultado que
acabou não sendo confirmado pe-
las urnas. Nem no primeiro, nem
no segundo turnos. Como explicar
esta falha? E como continuar ex-
plicando que, mesmo apresentan-
do números que não se confirma-
ram em 2018, as mesmas empre-
sas de pesquisa, mesmo que ma-
quiadas de volta com outros no-
mes pomposos, permaneçam a fren-
te do mercado, alimentando resul-
tados duvidosos. Em resposta, es-
crevem ensaios, artigos livros, mos-
trando que trabalham com "fotos"
que registram determinados mo-
mentos e tendências. E que, nem
sempre, estas mesmas peculiarida-
des se confirmam diante dos re-
sultados objetivos de uma eleição.
Se são, então, fomentadoras de
uma prática discutível, porque in-
sistem em vender, a bom preço,
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Meias verdades

O pedágio de 100%
para a concessão da
 aposentadoria por

tempo de contribuição
Guilherme Chiquini

Na coluna da se-
mana passada
escrevi sobre a

regra de transição
do pedágio de 50%
para concessão de
aposentadoria por
tempo de contribui-
ção. Nesta semana
abordo outra regra de transi-
ção, a do pedágio de 100%.

Como sabemos, antes da Re-
forma da Previdência homem e
mulher se aposentavam respecti-
vamente com 35 e 30 anos de con-
tribuição junto ao INSS. A Refor-
ma da Previdência alterou essa
regra. Agora, o primeiro passo para
saber quando o segurado irá se
aposentar é verificar quanto tem-
po de contribuição ele tinha em 13/
11/2019 (data de início da vigên-
cia da Reforma). A regra do pedá-
gio de 100% é aplicada ao homem
que possuía menos de 33 anos de
tempo de contribuição naquela
data e à mulher que tinha menos
de 28 anos. Nesta regra de transi-
ção - pedágio de 100% - há ainda
uma idade mínima para o segura-
do se aposentar, sendo de 60 anos
para o homem e de 57 para a mu-
lher, abaixo, portanto, da idade
mínima de 65 anos para homens e
62 para mulheres aprovada na
Reforma como regra definitiva.

Deste modo, tem direito a se
aposentar por essa regra o homem,
a partir dos 60 anos de idade que,
quando do início da vigência da
Reforma da Previdência, em 13/
11/2019, contava com menos de 33
anos de tempo de contribuição, e a
mulher, a partir dos 57 anos de

idade que contava com
menos de 28 anos de
tempo de contribuição.
Por exemplo, se uma
mulher possuísse 27
anos de tempo de con-
tribuição em 13/11/
2019 (ou seja, faltavam
mais de 2 anos para os
30), será necessário ela
atingir os 30 anos de

tempo de contribuição e contribuir
por mais 3 anos além desses 30,
isto é, por 100% do tempo que fal-
tava para atingir os 30 anos. Sen-
do assim, essa mulher se apo-
sentará com 33 anos de tempo de
contribuição, desde que possua,
no mínimo, 57 anos de idade.

Nessa regra de transição não
há a incidência do fator previ-
denciário sobre a média salarial
do segurado. No pedágio de
100%, o valor do benefício será
equivalente a 60% da média sa-
larial, mais 2% para cada ano
que exceder os 20 anos de con-
tribuição, no caso dos homens, e
que ultrapassar os 15 anos de
contribuição, para as mulheres.

———
Guilherme Chiquini, ad-
vogado, especialista em
Direito Previdenciário:
Concessão e Revisão de
Benefícios do INSS
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ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Ronaldo Castilho

Castelo de Balmo-
ral, Escócia, 8 de
 setembro de

2022, é anunciada a
morte da rainha Eliza-
beth II. Segundo o
anúncio oficial foi
mencionado que a mo-
narca teve sua passa-
gem de maneira pacífica, aos 96
anos, após reinar os britânicos por
70 anos. A primeira ministra do
Reino Unido, Liz Truss foi a pri-
meira autoridade britânica a fa-
zer o pronunciamento cumprindo
o protocolo real, que concede ao
chefe de governo o direito de ser o
primeiro a se manifestar publica-
mente quando morre um monar-
ca. Ela foi a última pessoa a estar
em uma agenda pessoal com a ra-
inha, já que tomou posse no cargo
de primeira ministra no dia 6 de
setembro, também no Castelo de
Balmoral. O comunicado à primei-
ra ministra, bem como seu pro-
nunciamento, segue a Operação
London Bridge, um conjunto de
formalidades planejadas para o
anúncio da morte da rainha.

Elizabeth Alexandra Mary
nasceu em Mayfair, um bairro de
Londres, no dia 21 de abril de 1926.
Seu pai era Albert Frederick Ar-
thur George, mais conhecido como
duque de York e sua mãe Lady
Elizabeth Bowes-Lyon, duquesa de
York. Quando ela nasceu o seu
avô, já era o rei George V do Reino
Unido. O pai de Elizabeth era o se-
gundo filho de George V, sendo
que Edward Albert, seu tio, era o
filho mais velho do rei. Portanto,
no momento em que nasceu, Eli-
zabeth tornou-se a terceira na li-
nha de sucessão do trono britâni-
co. Suas chances de tornar-se rai-
nha não eram muito animadoras,
por isso, seu nascimento foi pouco
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repercutido. Isso por-
que, se Edward tivesse
filhos, eles teriam a
preferência ao trono, e,
ainda, caso ele não os
tivesse e o pai de Eliza-
beth, George, por sua
vez, tivesse algum fi-
lho do sexo masculino,
ele também teria a pre-
ferência antes dela. No

Reino Unido, existia uma prefe-
rência pelo primogênito em rela-
ção às herdeiras mulheres.

No início de 1936, seu avô, o
rei George V, faleceu. Assumiu o
trono o seu filho mais velho, co-
roado como Eduardo VIII, mas
o seu reinado foi curto porque
ele decidiu renunciar ao trono
britânico. Ele tinha um relacio-
namento com Wallis Simpson,
uma norte-americana divorcia-
da. A sociedade inglesa da época
era radicalmente conservadora
e casar-se com uma mulher di-
vorciada não era bem visto aos
olhos dos ingleses. No final de
1936, o pai de Elizabeth assumiu
o trono como George VI. Dessa
forma, Elizabeth se tornou a pri-
meira na linha de sucessão. Ge-
orge VI não teve filhos homens.

Alguns anos após tomar
posse como rei, George VI se viu
diante da Segunda Guerra Mun-
dial. Elizabeth foi voluntária do
Auxiliary Territorial Service, era
um grupamento de mulheres que
se voluntariavam no exército
britânico. Elizabeth foi motoris-
ta e mecânica. Elizabeth tinha 19
anos quando os aliados vence-
ram a Segunda Guerra Mundial.

Com apenas 13 anos, Eliza-
beth conheceu Philip, quando
seus pais visitaram o Britannia
Royal Naval College, uma escola
naval. Philip tinha 18 anos, era
um cadete e tinha recebido or-
dens de entreter as filhas do rei

George VI. Elizabeth impressio-
nou-se com ele, e os dois come-
çaram a relacionar através das
cartas. Essa aproximação entre os
dois resultou em casamento em
20 de novembro de 1947, na Aba-
dia de Westminster, Londres.
Philip recebeu o título de duque
de Edimburgo. Eles tiveram qua-
tro filhos: Charles, Anne, An-
drew e Edward. O casamento du-
rou 73 anos e se findou com o
falecimento do príncipe Philip aos
99 anos em 9 de abril de 2021.

Com o falecimento do seu pai
o rei George VI, devido ao cân-
cer de pulmão, em 6 de fevereiro
de 1952, Elizabeth se tornou a ra-
inha Elizabeth II, mas a cerimô-
nia de coroação só aconteceu em
6 de junho de 1953, foi a primei-
ra vez que a coroação foi televisi-
onada na história britânica.

Durante o seu reinado, pas-
saram por ela 15 primeiros mi-
nistros, desde Winston Churchill
até a atual primeira ministra Liz
Truss. Rainha Elizabeth foi che-
fe de Estado de 32 diferentes pa-
íses da Comunidade Britânica
desde 1952, sendo atualmente 16.
Elizabeth presenciou o governo
de catorze primeiros ministros,
já que a atual primeira ministra
tomou posse dois dias antes do fa-
lecimento da monarca, ultrapas-
sando Jorge III e a rainha Vitória
que tiveram 13. Ela também viven-
ciou o governo de 11 primeiros mi-
nistros canadenses, dez australi-
anos e 13 da Nova Zelândia. No
total foram 138 primeiros minis-
tros diferentes durante o seu rei-
nado até os dias de hoje, isso so-
mando todos países que fazem
parte da Comunidade Britânica.

Em sua única visita ao Bra-
sil, em 1968, foi recebida pelo pre-
sidente da ditadura militar, Ar-
thur da Costa e Silva. Esteve em
Brasília, e também no Rio de Ja-
neiro. Elizabeth II conheceu o rei
Pelé, o encontro aconteceu no
Maracanã (Estádio Mário Filho)

após uma partida entre as seleções
do Rio e de São Paulo, que termi-
nou com a vitória dos paulistas.

Nos anos 90 o reinado de Eli-
zabeth II passou por momentos
difíceis. Em março de 1992, o se-
gundo filho dela o príncipe An-
drew se divorciou de sua esposa
Sara Ferguson. Em abril do mes-
mo ano a princesa Anne se divor-
ciou também do seu marido Mark
Phillips. Em dezembro de 1992,
começaram os rumores que o
príncipe de Gales, Charles estaria
se separando da princesa Diana,
o que se concretizou em 1996. Em
agosto de 1997, após trágico aci-
dente automobilístico em Paris, a
princesa Diana veio a falecer.
Consternados pela perda de Dia-
na, os ingleses cobravam um po-
sicionamento oficial, e criticavam
o não cumprimento de um rito
oficial do Reino Unido: a bandei-
ra hasteada a meio-mastro no
palácio de Buckingham em mani-
festação de luto. Elizabeth que não
estava no Castelo de Balmoral, na
Escócia, voltou a Londres, um dia
antes do funeral de Diana, e fez o
esperado pronunciamento ao
vivo, na TV e nos rádios, em que
ela expressou a admiração que ti-
nha pela princesa do povo, e os
sentimentos pela perda aos seus
netos. No cortejo pelas ruas de
Londres, foi a única vez que a ra-
inha Elizabeth II se curvou em
respeito a princesa Diana.

Em abril de 2021, o prínci-
pe Philip veio a óbito. Na época
da morte do seu marido, a rai-
nha descreveu aos familiares
sentir "um grande vazio".

Com a morte da rainha Eliza-
beth II, o seu primogênito, passa a
ser o rei Charles III, e seu filho mais
velho, príncipe William e a prince-
sa Kate passam a ser príncipe e
princesa de Gales. Aos 73 anos,
Charles Philip Arthur George é o
soberano mais velho da história a
assumir o trono. O que podemos
esperar em relação a seu reinado?
Como será a política global do novo
reinado? Essas perguntas são uma
incógnita que só poderá ser res-
pondida com o passar do tempo.

———
Ronaldo Castilho, jornalis-
ta, professor de história e
geografia, mestre em te-
ologia (e-mail: ronaldo
acastilho@yahoo.com)

Elizabeth II: 70 anos do maior reinado do trono britânico



SEGUEM AS
PESQUISAS
Desde segunda-feira (12),

observamos várias pesquisas elei-
torais que não apresentam novi-
dades. Como era de se esperar,
distância entre Lula (PT) e Bol-
sonaro (PL) segue encurtando e
a terceira via não consegue mes-
mo reagir, não descolando de um
digito. Uns acreditam em pesqui-
sa, outros não, e esse mistério ou
polêmica deve perdurar até o dia
2 de outubro. Também expectati-
va quanto a eleição para Gover-
nador com três disputando duas
vagas (Haddad, Tarcísio e Rodri-

go) para o segundo turno em São
Paulo. No Rio, Cláudio Castro PL)
se distancia de Freixo (PSB); no
sul, Eduardo Leite (PSDB) está
distante de Onix, e em Minas,
Zema (Novo) deve vencer Kalil
(PSD) já no primeiro turno.

PONTO FINAL
Hoje (14) e amanhã (15), as

duas semifinais da Copa do
Brasil. Nesta quarta, no Mara-
canã (21hs30), Flamengo x São
Paulo (3x1 Flamengo/ida). Em
Itaquera, nesta quinta, Corin-
thians x Fluminense (20 horas),
com 2x2 (ida) no Maracanã.
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O que está em jogo
nessa eleição
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Edmir Simões Moita

É preocupante o número de
 pessoas que me cercam e
 que encaram a próxima elei-

ção como um pleito normal. Es-
crevo este texto dirigido a essas
pessoas.  Não entenderam que, de-
finitivamente, não é uma disputa
entre várias correntes políticas no
jogo democrático. É também, mas,
principalmente, um plebiscito en-
tre, de um lado, barbárie e fas-
cismo, e de outro, democracia e
consolidação do avanço civiliza-
tório.  Bolsonaro surgiu na polí-
tica brasileira com uma missão
clara, articulada com a extrema
direita internacional - destruir a
democracia brasileira. E a mis-
são de todos os democratas que
tiverem consciência do risco que
corremos é barrar o seu avanço,
assim como foi feito em vários
países do mundo, onde conserva-
dores e a esquerda se uniram para
barrar o avanço do fascismo.

O esquema de penetração foi
o tradicional do fascismo: cria-
ção de uma poderosa máquina de
propaganda do partido, baseada
em três pilares - descrédito da im-
prensa tradicional, uso da menti-
ra e distorção dos fatos ilimita-
damente e a propagação de ódio
a grupos estrategicamente esco-
lhidos. Na Alemanha nazista, Hi-
tler acusava a imprensa de domi-
nada pelos judeus e comunistas e
cunhou a máxima "uma mentira
contada mil vezes, vira verdade".
No Brasil de Bolsonaro, a grande
imprensa foi acusada de petista e
"esquerdopata" e as redes sociais
passaram a disseminar arrasado-
ramente, com método e alta tec-
nologia repassados pela extrema
direita americana, mentiras e dis-
torção de fatos impulsionando
uma enorme rede de seguidores
ingênuos e manipulados, tendo
como centro de divulgação o Ga-
binete do Ódio.  A sofisticação do
uso das redes digitais deu às mi-
licias bolsonaristas um enorme
poder de penetração. Contrapon-
do-se aos fatos do desastroso Go-
verno Bolsonaro, tais milícias di-
gitais construíram uma imagem
completamente falsa do país, a
qual repassam com técnica refi-
nada para a massa bolsonarista,
que acredita que vive num país
que dá certo. Mais uma caracte-
rística do fascismo - a mitifica-
ção do líder e a mistificação da
realidade, com a venda da ilu-
são de um futuro grandioso.
Com isso, conseguiram transfor-
mar um mau soldado, forçado a
sair do Exército, e deputado fol-
clórico por 28 anos, famoso pela
ignorância, grosseria e interven-
ções descabidas, em um grande
líder, que chamam de Mito.

Sem um projeto de Governo,
seu grande teste como condutor
do país, na crise da pandemia,
onde mostrou toda sua inépcia e
obscurantismo, foi um desastre
total, com milhares de mortes
atribuídas à sua liderança erráti-
ca. Seu único projeto é instaurar
um regime autocrático. Pequeno
trecho de entrevista concedida em
23 de maio de 1999 mostra isso:
"Pergunta: se fosse presidente, o
senhor fecharia a Congresso? R:
Daria golpe no mesmo dia...O país
só vai mudar...matando 30 mil,
começando com FHC". Além dis-
so, a organização de manifesta-
ções sempre antidemocráticas:
ataques ao STF, discursos em
frente ao QG do Exército, Sete
de Setembro de ameaças, desfi-
le de tanques para intimidar o
Congresso, etc. Além de uma ri-
dícula imitação de Trump, ques-
tionando a confiabilidade do
resultado das eleições.  Lá, a

confiabilidade do voto pelo Cor-
reio, aqui as urnas eletrônicas.

Mas, o pior de tudo, como
todo fascista, ele adora o uso da
violência na política, o uso de
armas, a força como argumen-
to supremo, os motins de políci-
as, as milícias armadas. Tem in-
centivado isso o tempo todo.
Quando se junta a isso a demo-
nização do adversário, o que é
constante, temos o caldo de cul-
tura para conflitos armados.

O que justifica alguém ainda
considerar essa escolha sinistra
como possível? Vamos ver algumas
justificativas correntes, sobre as
quais me pronuncio: "Sou contra
o PT e a esquerda. A visão deles
sobre o funcionamento da econo-
mia é atrasada e o intervencionis-
mo suga o vigor da economia".

Concordo plenamente. Sou
filiado ao PSDB desde a sua fun-
dação e sempre me posicionei
contra o PT, assim como os qua-
dros históricos do partido, como
Mário Covas, FHC, Serra e ou-
tros, que sempre foram adversá-
rios do PT, mas que sempre sou-
beram que, quando a democra-
cia está em jogo, temos que nos
aliar a quem a defende. As ques-
tões programáticas devem ser
combatidas com vigor.  Por ób-
vio, no jogo democrático, onde
não há lugar para fascistas. Como
disse o Dória: "O Lula é adversá-
rio, Bolsonaro é inimigo". "Sou
conservador como o Bolsonaro".

Bolsonaro não é conserva-
dor. É um extremista de direita
atrasado. Porta-voz do conserva-
dorismo brasileiro é o Estadão,
que todos os dias, em seus edito-
riais, critica   os desastres da ad-
ministração Bolsonaro e o consi-
dera explicitamente como o pior
presidente que o Brasil já teve, cu-
jas atitudes causam asco (expres-
são do Estadão). "Lula é ladrão e
o PT é um partido corrupto".

No presidencialismo de coa-
lizão que temos, nenhum presi-
dente conseguiu governar sem
acordos pouco republicanos com
o Centrão. Mensalão, Petrolão e
Orçamento Secreto são manifes-
tações dessa situação, assim como
várias concessões feitas ao Cen-
trão na Constituinte de 1988.

Lula, em um julgamento de-
pois anulado por suspeição de par-
cialidade do juiz, foi condenado
por causa de um triplex minús-
culo em Guarujá, no qual nunca
morou e nem nunca esteve em
seu nome. Teve possibilidade de
prisão domiciliar, que ele não
aceitou. Hoje, diante da Lei, não
é culpado de nada, assim como
Bolsonaro, que ainda carrega o
ônus de explicar onde arrumou
26 milhões de reais em dinheiro
vivo para comprar 51 imóveis.

Para terminar, para todos
que odeiam o PT, lembro uma
famosa frase de Churchill, que
odiava o comunismo e Stalin,
mas a ele se aliou quando Hi-
tler invadiu a União Soviética:
"Se Hitler invadisse o inferno,
eu me aliaria ao capeta".

———
Edmir Simões Moita, físi-
co graduado pela USP;
Pós Graduado em Econo-
mia pela Unicamp, econo-
mista aposentado do IPEA
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Câmara apela ao Estado
por salários de merendeiras
De acordo com o vereador Gustavo Pompeo, merendeiras dobram a carga horária e não ganham
hora extra, mas banco de horas, o que ele classifica como uma “gestão burra e ineficiente”

A polêmica sobre o atraso no
pagamento dos salários das me-
rendeiras das escolas estaduais da
cidade, que motivou a paralisação
do serviço na última sexta-feira
(9), levou a Câmara Municipal de
Piracicaba a aprovar a moção 157/
2022, de apelo ao Governo do Es-
tado e ao secretário estadual de
Educação, Hubert Alquéres, para
adotar providências em relação ao
contrato de prestação do serviço,
que é terceirizado. A propositura
foi aprovada em regime de urgên-
cia durante a 41ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (12).

A moção foi assinada pelos
vereadores Gustavo Pompeo, Acá-
cio Godoy, Zezinho Pereira e Thi-
ago Ribeiro, que estiveram presen-
tes na manifestação promovida
pelas trabalhadoras em frente ao
prédio da Diretoria Regional de
Ensino, na semana passada. De
acordo com Pompeo, o pagamen-
to dos salários já foi regularizado
e as merendeiras retornariam ao

trabalho nesta terça-feira (13). No
entanto, a moção foi mantida.

Na discussão da propositu-
ra, a vereadora Rai de Almeida
lamentou que as merendeiras es-
tejam nessa situação. “Nossos
governantes precisam ficar mais
atentos a esses processos de lici-
tações. Porque não basta o custo
mais barato. Muitas vezes as li-
citações são aprovadas, com em-
presas não habilitadas para pres-
tar o serviço, por erro dos edi-
tais, da forma como os editais
descrevem a necessidade de
prestação do serviço. Agora, de
novo, as merendeiras estão sen-
do vítimas de uma empresa que
não paga seus salários e todos
os seus direitos”, afirmou.

De acordo com Pompeo, os
problemas têm acontecido desde
o início do contrato e não envol-
vem apenas os salários, mas tam-
bém falta de equipamentos, ma-
nutenção, uniformes, produtos de
limpeza e insuficiência de funcio-

nários para atender a demanda.
“Quando as merendeiras dobram
a carga horária, elas não ganham
hora extra. Colocam banco de ho-
ras. Isso é uma gestão burra e ine-
ficiente”, apontou o vereador. “As
merendeiras agora são obrigadas
a brigar por salário, pela carga
horária que elas já cumpriram”.

O vereador lembrou que,
apesar de as escolas serem esta-
duais, a questão afeta direta-
mente o município. Ele ainda
acusou o sindicato da categoria
de ter expulsado os vereadores
do debate, durante a manifesta-
ção das trabalhadoras.  “Os
membros do sindicato nos impe-
diram de entrar na Diretoria de
Ensino”, disse o vereador Thia-
go Ribeiro, em aparte. “Tínha-
mos a prerrogativa de estar ali”.

O presidente Acácio Godoy
usou a Tribuna para criticar a em-
presa que usa o subterfúgio de
pagar os salários no limite do pra-
zo legal, antes de sofrer as san-

ções previstas em contrato, o que
ele chamou de “astúcia pernicio-
sa”. “Mas a merendeira atrasou
o boleto, a conta de luz, tudo vai
ser pago com juros. E o gestor fica
amarrado. A Lei de Licitação tem
que ser ampliada nas suas obri-
gações e punições. Apenas o me-
lhor preço não serve. Guardo mi-
nha opinião pessoal de que algu-
mas funções não deveriam ser
terceirizadas e a da merendeira é
uma delas, é uma economia que
anda saindo caro”, afirmou.

O vereador Zezinho Pereira
lembrou que a Câmara estava re-
presentada na manifestação e la-
mentou o fato de os vereadores
terem sido barrados da discus-
são. “A empresa oferece o menor
preço (na licitação) e depois quer
desovar em cima do trabalhador”,
colocou. “Imagina trabalhar o
mês inteiro pensando em pagar
as contas e a empresa não paga
por ter dado um preço muito bai-
xo ou por ser muito gananciosa”.

José Machado

No último domin-
go, dia 11 de
setembro, mi-

nha esposa Janet e eu
fizemos um descontra-
ído e agradável passeio
na beira do Rio Piraci-
caba, percorrendo a pé
desde a Ponte Pênsil
até certa altura da Rua do Porto.

Impressionante verificar a
quantidade de pessoas de todas as
idades e de condições sociais vari-
adas presentes andando pra lá e
pra cá e o burburinho alegre que
emanava do interior dos bares e
restaurantes e das mesas nas cal-
çadas, animado por artistas po-
pulares interpretando a sempre
boa música popular brasileira.

Esse maravilhoso logradouro
da cidade transformou-se ao lon-
go dos anos no principal ponto de
encontro e fruição da população
piracicabana nos finais de sema-
na e num inequívoco marco de
atração turística. Isso me dá, con-
fesso, uma ponta de orgulho por-
que tive o privilégio e a honra de,
quando prefeito, ter dado uma
atenção especial a esse recanto ur-
bano, primeiramente em defesa da
recuperação do Rio Piracicaba e
depois com os atos de desapropria-
ção, posse e ocupação do Engenho
Central (primeiro mandato) e, fi-
nalmente, a implantação do Proje-
to Beira-Rio (segundo mandato).

Importante frisar que jamais
reivindiquei a exclusividade dessa
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ação transformadora.
Sempre reconheci os
avanços na orla reali-
zados por gestões an-
teriores às minhas e
também os que foram
realizados pelos meus
sucessores, configu-
rando uma continui-
dade administrativa
republicana extraordi-

nária e que merece ser enaltecida.
Em que pese ter ficado im-

pactado positivamente com
esse passeio, não posso deixar
de registrar algumas preocu-
pações com o que observei.

A Rua do Porto, não sei in-
formar se excepcionalmente, esta-
va tomada por barracas de vende-
dores de bijuterias e peças artesa-
nais, disputando apertadamente o
espaço com os restaurantes, numa
configuração que não estava pre-
vista inicialmente no Projeto Bei-
ra Rio. Confesso que estou aturdi-
do e reticente em relação a isso.
Por um lado, percebe-se nessa
aglomeração uma certa promiscui-
dade visual que indubitavelmente
empobrece o cenário maravilhoso
que ali se descortina à margem do
rio. Mas por outro lado reconheço
o direito de outros interessados
em usufruir daquele espaço para
venderem seus produtos e garan-
tirem sua sobrevivência econômi-
ca e social. E o que pensam os pi-
racicabanos e piracicabanas a res-
peito? Não vi ou ouvi qualquer ma-
nifestação a respeito durante o
passeio, pelo contrário, as pessoas

que apinhavam os restaurantes e
o passeio público pareciam felizes
com aquele ambiente. De todo
modo, cabe a reflexão e o debate e,
para tanto, seria importante tam-
bém o posicionamento dos urba-
nistas da cidade. E da Adminis-
tração Municipal, por óbvio.

Preocupei-me também em não
constatar em todo o passeio a pre-
sença de servidores públicos, sobre-
tudo da Guarda Civil Municipal.
Mas posso estar equivocado e, tal-
vez, essa presença me tenha passa-
do desapercebida. Na minha ges-
tão, o entendimento que Ricardo
Sanches, saudoso comandante da
GCM, e eu tínhamos é que a pre-
sença do policiamento ostensivo era
imprescindível naquele logradouro,
não como forma de intimidação ou
de constrangimento, mas para pre-
venir e proporcionar auxílio ao pú-
blico em caso de necessidade. Por
outro lado, dada a quantidade de
pessoas presentes, sobretudo crian-
ças, a manipulação de botijões de
gás e de chamas nos fogões e nas
chapas para assar requer também,
em razão dos riscos envolvidos, a
presença do pronto atendimento.

Por fim, é importante consi-
derar a suficiência e a qualidade
da infraestrutura presente na re-

gião, no que diz respeito aos sani-
tários e ao passeio públicos. Não
percebi qualquer desconformidade,
pois lembro ao prezado leitor e à
prezada leitora que estávamos ali,
minha esposa e eu, meramente pas-
seando e sem qualquer veleidade
fiscalizadora. Mas é importante tra-
zer essa preocupação para chamar
a atenção da autoridade pública
sobre a necessidade de fazer a ma-
nutenção permanente desse impor-
tante espaço de lazer da cidade, a
fim de garantir à cidadania a se-
gurança e o conforto a que faz jus.

Piracicaba é uma cidade pri-
vilegiada. É uma benção ter um
rio cortando a cidade e um patri-
mônio histórico da importância do
Engenho Central, da Casa do Po-
voador, do Museu da Água, do
Largo dos Pescadores e a Festa do
Divino e da Rua do Porto propor-
cionando um espaço de lazer e de
cultura inigualáveis. Fico imagi-
nando quando o Engenho Central
tiver a sua estrutura arquitetôni-
ca totalmente restaurada e abri-
gando o prometido Museu da
Cana. Fico imaginando a antiga
Fábrica da Boyes e o Palacete
transformados num espaço de
acesso ao público em geral, arti-
culando-se com o polo gastronô-
mico da Rua Luiz de Queiroz. É
necessária muita vontade políti-
ca e muita garra da sociedade
para tornar isso uma realidade,
mas vale a pena sonhar.

———
José Machado, ex-pre-
feito de Piracicaba

A orla do Rio Piracicaba: o eterno xodó da cidade
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CineMaterna de Setembro exibe o filme ‘Ingresso para o Paraíso’
O CineMaterna promove

hoje, 14, sua segunda sessão vol-
tada às mães com bebês até 18
meses no Shopping Piracicaba. O
filme Ingresso para o Paraíso será
exibido às 14h, no Cine Araújo. O
projeto disponibiliza 10 cortesias
para as mamães, por ordem de
chegada (início da entrega: 30
minutos antes da sessão).

A reestreia do CineMaterna no
Shopping Piraacicaba ocorreu em
agosto, com o filme Minions 2 - A
origem de Gru. Participaram 27
adultos e 18 bebês. “Foi muito bom
poder receber as mães com seus fi-
lhos. A equipe que desenvolve o
projeto, em parceria com o Cine
Araújo, organizou a sessão especi-
al, com luz, ar condicionado e vo-
lume amenos. Além de uma estru-
tura para que os pais pudessem tro-
car fraldas e as crianças brincarem.
Essa proposta se repetirá em todas
as sessões mensais até o fim do ano.
Esperamos a adesão neste segun-
do encontro do CineMaterna, na
próxima semana”, comenta a ge-
rente de Marketing do Shopping
Piracicaba, Andréia Vidal.

No projeto CineMaterna,
mensalmente o público pode es-

colher o filme que deseja assis-
tir a partir de uma lista dispo-
nibilizada no site do projeto:
www.cinematerna.org.br. A vota-
ção fica disponível sempre duas
quintas-feiras antes da data da
sessão e segue até o domingo sub-
sequente. Na quinta-feira que an-
tecede a sessão, os organizadores
divulgam o filme vencedor. O elei-
to para setembro em Piracicaba foi
Ingresso para o Paraíso, com os
atores Julia Roberts e George
Clooney. Na história, um casal
de ex-namorados se unem nova-
mente, desta vez na missão de
impedir que sua filha apaixona-
da cometa o mesmo erro que eles
mesmos cometeram uma vez.

SESSÕES - O CineMaterna
oferece uma sala totalmente adap-
tada para maior comodidade e
conforto, com espaço para estacio-
namento dos carrinhos de bebê, ar-
condicionado ameno, luz levemen-
te acesa (para as mães poderem cir-
cular na sala durante a sessão),
trocadores dentro da sala de cine-
ma e área com tapete EVA (para as
crianças que já engatinham ou ca-
minham). Pais e acompanhantes
também são muito bem-vindos.

Até o fim do ano, as sessões
do CineMaterna no Shopping Pi-
racicaba ocorrerão nas seguintes
datas: 14/09; 05/10; 09/11 e 07/
12. Sempre às quartas-feiras, 14
horas. A cortesia é distribuída para
as 10 primeiras mães com bebês de
até 18 meses, 30 minutos antes da
sessão, por meio da equipe de vo-
luntárias, por ordem de chegada
(sendo um ingresso por bebê).

As cortesias são distribuí-
das por uma coordenadora Ci-
neMaterna (de camiseta rosa),

na bilheteria. Não será permiti-
do retirar ingresso para outra
pessoa que não esteja presente
no momento da distribuição.

Acompanhantes podem adqui-
rir o ingresso na bilheteria, assim
como demais mães, quando esgota-
das as cortesias. A venda e distri-
buição dos ingressos está sujeita à
lotação da sala. Caso lote, não será
possível ter uma cadeira extra para
colocar bebê conforto e/ou sacolas e
bolsas. Já os carrinhos devem ser
estacionados do lado de fora da sala.

Divulgação

O Shopping Piracicaba voltou a receber o CineMaterna,
sessões especiais de cinema para mães e filhos
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Uniodonto Piracicaba
é recertificada
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Desenhos realistas estão em
2 exposições em setembro
Exposição “Super-heróis” está aberta ao público no Dom Bosco/Unisal
e “Grafite no Olhar” terá abertura no próximo dia 20 no Instituto Formar

A Uniodonto Piracicaba rece-
beu, na última sexta-feira, audito-
ria externa de recertificação da
norma internacional ISO
9001:2015, realizada pelo órgão
certificador Rina Brasil – empresa
italiana de certificação e acredita-
ção com representação em 65 paí-
ses – visando averiguar seus pro-
cedimentos operacionais diante da
norma internacional. A auditoria
externa foi o último passo de uma
extensa jornada envolvendo ati-
vidades internas de regulação e
aplicação dos seus processos ad-
ministrativos, iniciada com reuni-
ões, treinamentos, auditorias in-
ternas. Com o objetivo de assegu-
rar a melhoria contínua em todos
os processos. Ao final do dia, a
Rina Brasil recertificou a Uniodon-
to como apta à norma ISO por es-
tar em conformidade total.

Segundo Cláudio Zambello
(CRO-SP 12.797), presidente da co-
operativa odontológica, “isso ates-
ta uma qualidade implantada em
2004”. Para ele, a versão atual trou-
xe mudanças estruturais na for-
ma de encarar o sistema de gestão,
com outra postura diante dos ser-
viços odontológicos oferecidos.

A versão tem um grau de en-
volvimento muito maior e a recer-

Neste mês de setembro, o
aprendiz do Instituto Formar Sid-
nei Paulino Santos expõe seus de-
senhos realistas na Exposição “Su-
per-heróis” no Dom Bosco Piraci-
caba e também na Mostra “Grafi-
te no Olhar”, no hall de exposições
na sede do Instituto Formar.

Aos 21 anos, Sidnei fala com
entusiasmo sobre seu aprendiza-
do nas artes. “Depois de muito
pensar no que fazer e não ficar
apenas no videogame, procurei
algo a mais e me interessei em de-
senhar em folha de sulfite, com
base em vídeos de outros artistas
desenhistas. A partir daí, come-
cei a desenvolver a técnica trei-
nando sozinho até conseguir al-
cançar o realismo”, explicou.

Para ele, a arte foi funda-
mental para sua superação e
saúde mental. “A arte realista me
trazia a calmaria que minha men-
te precisava, e desde então procu-
ro levar sempre mais realismo
para minhas obras. Para mim, de-
senhar não é apenas um hobbie,
mas sim uma terapia para o auto-
controle da minha mente e emo-
ções”, disse o jovem desenhista.

Sidnei Paulino é autodidata e apaixonado pela arte de desenhar

Ozonio Imprensa

O aprendiz revela-se um apai-
xonado pelas histórias e persona-
gens do universo dos Super-he-
róis. “Nasci gostando de super-
heróis, principalmente dos vilões
e me inspiro bastante na cultura
Geek, no mundo da ficção. Quan-
do estou desenhando, entro nes-
se universo artístico e me vejo na
ponta do lápis”, contou.

A bibliotecária do Dom Bosco
e Unisal Muriel Pereira Draeta Spo-
lidoro responsável pela exposição,
ficou surpresa com a qualidade do
trabalho de Sidnei. “O trabalho dele
é magnífico,  é dom mesmo, e ain-
da mais que ele aprendeu sozinho.
Temos que valorizar esse talento
que  inspirador para todos nós”,
elogiou. Além dos desenhos de Sid-
nei, a exposição conta com obras e
objetos para cosplay do colabora-
dor do Dom Bosco, João Valério.

No Dom Bosco/Unisal, a ex-
posição está aberta ao público até
30/09, de segunda a sexta, das
18 às 21 horas, com entrada gra-
tuita. Mostra “Grafite no Olhar”,
de Sidnei Paulino no Instituto
Formar será de 20/09 a 20/10.
Ainda este mês, Sidnei vai expor

20 desenhos na Mostra “Grafite
no Olhar” no hall de exposições
na sede do Instituto Formar.

No espaço, o público vai con-
ferir desenhos em preto e branco
criados a partir da técnica de car-
vão e grafite e desenhos coloridos
realistas. Na mostra, o público vai
poder conferir desenhos de ani-
mais e personalidades com o mais
alto nível de detalhes do artista.
Coordenador de projetos culturais

do Instituto Formar, Mauricio Ri-
beiro pontua a importância da
mostra: “Mais do que valorizar o
talento de um aprendiz, essa expo-
sição marca a nossa retomada às
exposições, paralisadas desde 2020
por conta da questão sanitária.”

A abertura da exposição
será na próxima terça, 20,às 10
horas. A visitação pode ser feita
até 20 de outubro, de segunda a
sexta, das 8h30 às 16 horas.

Divulgação

Cláudio Zambello, presidente, lidera a equipe da Uniodonto Piracicaba

tificação foi obtida graças ao em-
penho de seus diretores, Comitê da
Qualidade e de todos os colabora-
dores da Uniodonto. A certificação
ISO 9001 tem na satisfação do cli-
ente um dos seus maiores objetivos.

A versão 2015 da norma é vol-
tada para o planejamento, a orga-
nização e o controle interno de to-
dos os processos da empresa, e im-
plica em ações com foco na melho-
ria contínua. Com isso, assegura-
se que todas as ações que a orga-
nização executa funciona adequa-
damente, de modo que o produto
ou serviço final cumpra nossa po-
lítica da qualidade que é de supe-
rar as necessidade e expectativas
dos clientes internos e externos,
sempre investindo em tecnologia
e inovação, ampliando nossos ser-
viços, reestruturando nossas cli-
nicas de atendimento centraliza-
do, viabilizando aplicativos digi-
tais e novos canais de comuni-
cação, e, recentemente a aquisi-
ção de um novo espaço para uma
clínica modelo de atendimento
centralizado ao beneficiário.

Segundo Zambello, a Unio-
donto tem seus serviços odontológi-
cos utilizados por cerca de 78 mil
Beneficiários. A recertificação atinge
em cheio aos anseios do mercado.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Diretora receberá o Título
‘Piracicabanus Praeclarus’

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba promove, nesta quarta-fei-
ra (14), sessão solene para entrega
do Título “Piracicabanus Praecla-
rus” à servidora pública da rede
estadual de ensino Leda Maria
Lacerda Zinsly. A homenagem está
prevista no decreto legislativo 46/
2022, de autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro. A solenidade será rea-
lizada às 19h30, no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”.

Leda atua na rede estadual de
ensino desde 1982. Ela é formada
em pedagogia, pós-graduada e
mestre na área da Educação. Em
2002, assumiu a direção da Escola
Estadual Profº “Eduir Benedicto
Scarpari”, do bairro Alvorada. Na
unidade, desenvolveu um intenso
trabalho de aproximação com a
comunidade escolar e alcançou di-
versas conquistas, como melhori-
as na estrutura e a inclusão do Pro-
grama de Ensino Integral.

A homenageada tem como le-
mas “Lugar de aluno é na escola” e
“Quanto mais estudo, melhores ci-
dadãos teremos na sociedade”. “Ela
exerce um importante papel de líder
com seu corpo docente, buscando
índices positivos e a qualidade de
estudos e materiais pedagógicos aos
estudantes”, avaliou o autor da ho-
menagem, no projeto de decreto le-
gislativo. “Quem conhece Leda Ma-
ria Lacerda Zinsly, sabe a mulher
de fibra, que sempre trabalhou e se
dedicou pelos jovens com sua força,
determinação, planejamento e
principalmente amor pela educa-
ção”, destacou Thiago Ribeiro.

A reunião solene tem início às
19h30 e será transmitida pela TV
Câmara, nos canais 11.3 UHF 4 da
Net e 9 da Vivo Fibra. Haverá, ain-
da, retransmissão nos perfis da
Câmara no Facebook e YouTube. A
entrada é pelo prédio principal, na
rua Alferes José Caetano, 834.

Autor do decreto legislativo
38/2022, que instituiu na Câma-
ra a “Semana de Combate ao
Tráfico Humano”, o vereador
Paulo Henrique Paranhos cha-
mou a atenção para comporta-
mentos que os usuários têm nas
redes sociais que facilitam a ação
de criminosos. Por isso, salien-
tou, cabe aos pais monitorar o
que os filhos postam na internet.

“Já há 14 anos eu realizo a
Campanha de Combate à Pedofi-
lia, só que começamos a enxergar
que existe por trás de tudo isso o
tráfico humano, seja de mulhe-
res, seja de crianças, para a práti-
ca da pedofilia, do abuso. Temos
também que começar a conscien-
tizar os pais a tomar muito cuida-
do onde deixam seus filhos.”

“Vemos às vezes as mães que
vão ao supermercado, ao shop-

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

Vereador alerta para dados que facilitam ação de criminosos

Paulo Henrique concedeu entrevista ao programa Primeiro Tempo

Fabrice Desmonts

ping e deixam as crianças soltas.
Hoje não dá mais para fazer isso
porque não sabemos quem está
olhando aquela criança”, disse o
vereador em entrevista ao pro-
grama Primeiro Tempo, levado ao
ar ao vivo pela TV Câmara na
noite desta segunda-feira (12).

Paulo Henrique alertou para
os riscos de a criança postar a lo-
calização de onde está ou fotos
que forneçam pistas sobre seus
hábitos a criminosos. “A criança
chega da escola, com o uniforme,
posta e coloca a localização: ‘Es-
tou no Colégio Tal’. Sai dali, vai
tomar um sorvete na esquina, tira
foto do sorvete: ‘Estou na Sorve-
teria Tal’. Tudo isso, para quem
está querendo cometer o crime de
sequestrar uma criança para ven-
dê-la, fica muito fácil. O crimino-
so está olhando aquilo ali.”

“A verdade é que temos no
Brasil 120 mil desaparecidos,
sendo 40 mil crianças. Para onde
vão? Talvez estejam sendo leva-

das para outros países para tra-
balho escravo, exploração sexu-
al, pornografia infantil e por aí
vai”, concluiu o parlamentar.

A regional do Ciesp Piraci-
caba registrou crescimento de
49% nas exportações de 2022,
no comparativo do período en-
tre os meses de janeiro a agos-
to. No ano passado, havia sido
comercializados 1,335 bilhão de
dólares, ante para os atuais
1,989 bilhão. O resultado reúne
dados das oito cidades da regi-
onal: Piracicaba, Aguas de S.
Pedro, Santa Maria da Serra,
Charqueada, Laranjal Paulista,
Rio das Pedras e Saltinho.

Os principais produtos ex-
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Ciesp Piracicaba registra alta de 49% nas exportações
portados foram máquinas, apa-
relhos e instrumentos mecâni-
cos (62,2%), açúcares e produ-
tos de confeitaria (12,1%) e pro-
dutos químicos orgânicos
(6,7%). No período analisado, os
principais destinos das exporta-
ções de Piracicaba foram Esta-
dos Unidos (37,4%), Austrália
(4,2%) e Argentina (3,5%).

Já as importações somaram
US$ 2.021,5 (bilhões), o que signi-
fica um crescimento de 13,9% fren-
te ao mesmo período do ano passa-
do que foi de US$1.775,1 bilhão.

Por outro lado, as importa-
ções da regional se concentraram
em máquinas, aparelhos e ins-
trumentos mecânicos (45,7%),
veículos automóveis, tratores
(13,8%) e máquinas, aparelhos e
materiais elétricos (13,2%). Por
sua vez, as compras da regional
tiveram como principais origens
Estados Unidos (28,6%), Coreia
do Sul (26,5%) e China (14,8%).

“Notamos que do início do
ano de 2022, até o momento,
houve uma diminuição no per-
centual das importações, caindo

de 22,2% em janeiro para os atu-
ais 13,9% em julho. No quesito
das exportações o percentual de
crescimento foi bem mais expres-
sivo, saindo de -1,2% de janeiro
para os atuais 49% em agosto”,
aponta Homero Scarso, gerente
regional do Ciesp Piracicaba.

Do resultado apresenta-
do das 39 diretorias do Ciesp
no estado, Piracicaba se en-
contra na 8º posição de va-
lores em Dólar de exportação,
sendo que no mês anterior
(julho) estava na 10ª posição.
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Bebel propõe piso estadual para os enfermeiros
O projeto que já tramita na Casa também tem a coautoria do deputado estadual Paulo Fiorillo, também do Partido dos Trabalhadores

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) protocolou na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, no último dia 20 de
agosto, o Projeto de Lei 530/2022,
que estabelece o piso salarial  es-
tadual a ser pago aos enfermei-
ros, auxiliar de enfermagem, téc-
nico de enfermagem e parteira. O
projeto que já tramita na Casa
também tem a coautoria do de-
putado estadual Paulo Fiorillo,
também do Partido dos Traba-
lhadores, e de acordo com a de-
putada Bebel, a proposta é de que
esse piso estadual para esses pro-
fissionais seja válido tanto para os
do setor público como privados.

A deputada Bebel conta que
decidiu propor esse piso estadual
em função de que durante o com-
bate à pandemia puseram em evi-
dência a classe desses trabalhado-
res da saúde que necessitam de
muita atenção. “Se esforçaram em
demasia para que houvesse o ade-

quado combate e resistência neste
período recente, e se não houve efei-
tos piores do que os que todos sen-
timos, isso se deve a esses traba-
lhadores, sem dúvidas, que mere-
cem uma remuneração adequada.
Sabemos o valor e a dedicação do
trabalho essencial e incansável dos
trabalhadores da saúde e a impor-
tância do Sistema Único de Saúde
(SUS). Sem a existência do SUS e o
trabalho de enfermeiros e enfer-
meiras, médicos e auxiliares, a tra-
gédia teria sido ainda maior”, diz.

Pela sua proposta,  o piso sala-
rial profissional estadual para os
enfermeiros será de R$ 4.750,00,
enquanto que os técnicos de enfer-
magem o valor do piso será de 70%
do valor estabelecido para o enfer-
meiro, e para o auxiliar de enfer-
magem e de parteira o valor do piso
será de 50% do valor a ser pago
para o enfermeiro. O projeto tam-
bém estabelece jornada de 30 horas
semanais, enquanto que a jornada

de trabalho aplicada para os profis-
sionais da saúde que atuam em pro-
grama de atendimento à família será
de 40 horas semanais, observado
o limite de 30 horas semanais.

Conforme o projeto, essa lei,
se aprovada, entrará em vigor em
primeiro de janeiro do próximo ano
e o Estado de São Paulo deverá
complementar, na forma e no limi-
te disposto em regulamento, a ser
editado em 120 dias da publica-
ção dessa lei, recursos nos casos
em que os municípios, a partir da
consideração dos recursos consti-
tucionalmente vinculados à saú-
de, não tenha disponibilidade or-
çamentária para cumprir o valor
fixado. Para isso, o  município de-
verá justificar sua necessidade e
incapacidade, enviando à Secreta-
ria Estadual da Saúde solicitação
fundamentada, acompanhada de
planilha de custos comprovando a
necessidade da complementação.

A propositura estabelece ain-

da que o Estado de São Paulo será
responsável por cooperar tecnica-
mente com o município que não
conseguir assegurar o pagamen-
to do piso, de forma a assessorá-
lo no planejamento e aperfeiçoa-
mento da aplicação de seus re-
cursos. Também determina que
o  piso salarial profissional esta-
dual será atualizado, anualmen-
te, no mês de janeiro, a partir do
ano de 2023, pelo índice que me-
lhor representar o comportamen-
to inflacionário do ano anterior.

O projeto determina ainda
que o Estado de São Paulo e seus
municípios deverão elaborar ou
adequar seus Planos de Carreira e
Remuneração desses profissionais
até 31 de dezembro de 2023, ten-
do em vista o cumprimento do piso
salarial profissional e os empre-
gadores privados com atividades
no estado de São Paulo deverão
adequar a remuneração de seus
empregados até a mesma data.

Divulgação

A deputada Bebel ressalta a dedicação  e o trabalho essencial
e incansável dos trabalhadores da saúde e a importância do SUS
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Mais de 650 alunos de Piracicaba participam de Circuito Pré-Atletismo
Seiscentos e cinquenta alunos

das Escolas Municipais Professor
Manoel Rodrigues Lourenço e Pro-
fessor José Pousa de Toledo parti-
ciparam, entre os dias 01 e 02/09,
das atividades do Circuito Pré-Atle-
tismo Escolar. A atividade é fruto
do projeto realizado pelo Instituto
Cidadania Através do Esporte (Ca-
des), por meio da Lei de Incentivo
ao Esporte com o patrocínio da
SulAmérica, atendendo alunos de
6 a 14 anos nas unidades do bair-
ro Pau Queimado e Bosques do
Lenheiro, respectivamente.

O Pré-Atletismo é uma fer-
ramenta pedagógica para o
aprendizado do atletismo dentro
do ambiente escolar, permitindo
inúmeras atividades lúdicas, tan-
to pela adaptação e criação das
regras, disposição e uso dos es-
paços físicos existentes e a cons-
trução de matérias e equipamen-
tos por meio de recursos reciclá-
veis. Foram repassados aos alu-
nos alguns movimentos básicos
do atletismo, como correr, saltar,
marchar, lançar e arremessar

Todos os materiais utiliza-
dos nas atividades foram doa-
dos pelo Cades às escolas benefi-
ciadas para que possam dar con-
tinuidade à modalidade nas au-
las de educação física. Além dis-
so, foram capacitados 22 profes-

sores de ambas as unidades para
garantir esse prosseguimento.

“A parceria com a Secretaria
de Educação de Piracicaba nos
permitiu, mais uma vez, levar
nossos projetos ao município,
onde atendemos todos os alunos
de duas escolas em regiões de vul-
nerabilidade. Parcerias como essa
são fundamentais para permitir
e melhorar o acesso dos alunos
ao esporte. A continuidade da
prática, já que também capacita-
mos os professores e doamos os
materiais usados durante as ati-
vidades, contribui e muito para o
crescimento da cultura esportiva
na cidade”, destaca Ana Cristina
Amaro, presidente do Cades.

O Circuito Pré-Atletismo Es-
colar conta com seis etapas. De-
pois de São Paulo, Embu-Guaçu,
Carapicuíba e Piracicaba, o proje-
to segue para Piquete (5 de outu-
bro) e Lorena (6 de outubro).

“É uma alegria muito grande
manter essa parceria com o Circui-
to Cades que já há tantos anos traz
a Caravana de Pré-Tênis na área
de formação de professores e com
vivências aos nossos estudantes.
Este projeto causa um impacto sig-
nificativo para as crianças e pro-
fessores, pois além de oferecer vi-
vências divertidas e de qualidade
no atletismo, também auxilia e de-

monstra formas possíveis da orga-
nização do espaço com materiais
específicos das modalidades, prá-
ticas metodológicas para trocarem
com nossos professores e presen-
teiam a escola com um kit de mate-
riais para os professores darem
continuidade nas proposições pe-
dagógicas, em diálogo com o con-
teúdo do Currículo da Rede Muni-
cipal. Agradecemos muito”, pontua
a formadora de educação física da
SME, professora Priscila Lima.

“A formação na área de edu-
cação física volta a ser uma prio-
ridade na SME e a atividade de-

senvolvida pelo Cades vem total-
mente ao encontro com o traba-
lho que vamos desenvolver, cum-
prindo com as metas de nosso
currículo e incentivando a práti-
ca esportiva dentro da Rede”,
frisa o secretário Bruno Roza.

CADES - O Cades trabalha há
15 anos com projetos sociais espor-
tivos no Estado de São Paulo, em
regiões de alta vulnerabilidade so-
cial. Até agora, o Instituto já benefi-
ciou mais de 61 mil pessoas, trans-
formando vidas de crianças e ado-
lescentes levando educação e qua-
lidade de vida por meio do esporte.

Alunos das Escolas Municipais Prof. Manoel Rodrigues Lourenço
e Prof. José Pousa de Toledo participaram do evento

Divulgação

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou a moção de apelo
156/2022, do vereador Felipe Jor-
ge Dario, o Felipe Gema (Cidada-
nia), que será encaminhada ao
STF (Supremo Tribunal Federal)
para que o Plenário da Corte re-
considere a decisão liminar que
suspendeu os efeitos da lei que es-
tabeleceu o piso salarial da enfer-
magem no País. A votação no Le-
gislativo ocorreu durante a 41ª
reunião ordinária, realizada na
noite desta segunda-feira (12).

“Só temos de reforçar a ne-
cessidade de arrumar uma forma
que supra essa demanda financei-
ra, por quem dá a vida por nós
todos os dias do ano, se dedican-
do, então essa valorização tem que
existir e esse dinheiro tem de che-
gar”, disse Gema, ao fazer a decla-
ração de voto favorável à moção.

No texto da moção, ele recor-
da que a aprovação da Lei 14.434/
2022 criou o piso salarial nacional
do enfermeiro, do técnico de en-
fermagem, do auxiliar de enfer-
magem e da parteira. A norma foi
publicada na edição de 5 de agos-
to do Diário Oficial da União, sen-
do certo que os pisos salariais de-
verão ser aplicados imediatamen-
te, sendo que técnicos de enferma-
gem devem receber R$ 3.325,00 e
auxiliares de enfermagem e par-
teiras o valor de R$ 2.375,00.

Entretanto, em decisão limi-
nar do ministro Luís Roberto
Barroso na véspera do dia do pa-
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Câmara apela em favor do
piso salarial da enfermagem

A área verde localizada na
avenida Professor Alberto Vollet
Sachs, no bairro Nova América,
passa a se chamar “Paulo Roberto
Cruz Martins”. De autoria do ve-
reador Thiago Ribeiro, o projeto
de lei 102/2022, que permite a no-
meação, foi aprovado nesta segun-
da-feira (13), na 41ª reunião ordi-
nária. Na justificativa, o parla-
mentar destaca que o projeto de

lei visa a prestar homenagem ao
munícipe “que sempre foi muito
querido, cuja família tem o apreço
da comunidade do município”.
Pelo art. 1º fica denominado de
“Paulo Roberto Cruz Martins” –
Cidadão Prestante, a área verde
localizada na avenida Professor
Alberto Vollet Sachs, no bairro
Nova América. A lei entra em vi-
gor na data de sua publicação.

gamento, o piso salarial foi sus-
penso. Agora, a decisão será sub-
metida ao Plenário do STF, ten-
do 60 dias para que entes públi-
cos e privados da área da saúde
esclareçam as dúvidas que leva-
ram à suspensão do piso.

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) classificou como “la-
mentável” a decisão do ministro
Barroso e lembrou que o pedido
para que se editasse a liminar par-
tiu da Confederação Nacional de
Saúde, entidade que representa as
empresas privadas. “É quem mais
tem condição de pagar para essa
classe trabalhadora”, disse.

Ao justificar o voto favorável,
o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) disse que o mesmo STF
que congelou o piso salarial da en-
fermagem é o que concedeu rea-
juste de 18% nos próprios salári-
os. “Eu prefiro pagar enfermagem
do que pagar ministro”, defendeu.

“Sou favorável ao aumento
do piso da enfermagem”, disse
Ana Pavão (PL), também ao fa-
zer a declaração de voto.

Presidente em exercício da
Câmara, o vereador Acácio Godoy
(PP) lembrou que durante a pan-
demia, a enfermagem foi chamada
de “herói” pela atuação no atendi-
mento aos pacientes com Covid e
que agora o ganho deles não pode
virar uma questão de custo. “O mes-
mo instituto que vetou o aumento
poderia nos ajudar cobrando a atu-
alização da tabela do SUS”, disse.
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Paulo Roberto Cruz Martins
dá nome a área verde do bairro

A Câmara aprovou, durante a
reunião ordinária da noite desta
segunda-feira (9), a moção de ape-
lo 155/2022. A propositura, que
será encaminhada ao governador
do Estado de São Paulo, Rodrigo
Garcia e ao secretário Estadual
de Saúde, Jean Gorinchteyn, ape-
la para que seja regularizado o
fornecimento de medicamentos
de alto custo para Piracicaba.

De acordo com o vereador Fe-
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Moção apela pelo fornecimento de medicação de alto custo
lipe Gema (Cidadania), autor do re-
querimento, seu gabinete foi procu-
rado pela diretoria do Conselho
Municipal de Saúde, que solicitou a
intervenção da Câmara Municipal,
com o objetivo de requerer ao Exe-
cutivo Estadual o fornecimento dos
medicamentos de alto custo na rede
pública de saúde no município.

Na declaração de voto, Feli-
pe Gema relatou que está receben-
do inúmeras reclamações sobre a

falta de medicamentos nos pos-
tos de saúde e observou que tal
escassez “é uma constante”.

O vereador Cássio Fala Pira
(PL) observou que, além dos medi-
camentos de alto custo, faltam
medicamentos como Dramin, Bus-
copan e dipirona em gotas nos pos-
tos de saúde da cidade. Já a verea-
dora Rai de Almeida (PT), denun-
ciou que recebeu reclamações de que
muitas vezes a medicação de alto

custo está no posto, “mas não chega
na mão de quem deve chegar”.

Acácio Godoy (PP) declarou
que existe tecnologia para que os
estoques de remédios de alto custo
sejam acompanhados de forma on-
line. “Remédio de alto custo signi-
fica saúde que o cidadão dificil-
mente conseguiria pagar e a falta
de uma caixa desse remédio sig-
nifica menor qualidade de vida,
preocupação e medo”, afirmou.

Divulgação

O Bispo Samuel Ferreira, da
Assembleia de Deus-Ministé-
rio Madureira, tem feito um es-
forço além do normal pela elei-
ção dos candidatos a deputa-
do estadual Oseias de Madu-
reira e a federal Cezinha de Ma-

dureira. Sempre acompanhado
pelo pastor Dilmo dos Santos,
ex-deputado estadual pelo PV,
o Bispo Samuel tem tentado
trazer a igreja para a campanha
dos seus fiéis escudeiros.
Pelo jeito, não tem sido fácil. 

ESFORÇO
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Concurso recebe
1.200 inscrições

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO

Vilage lança primeiro escritório de
marcas e patentes no metaverso
Com 36 anos de atuação nacional e internacional, empresa tem como objetivo oferecer uma
experiência de atendimento mais imersivo e interativo no metaverso do que com as videochamadas

O 13º concurso cultural Ami-
gos do Trânsito, promovido pela
Prefeitura, por meio da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), recebeu 1.200 inscrições de
estudantes de escolas públicas e
privadas do município. O tema des-
ta edição é Ciclista Legal. O prazo
para a entrega dos trabalhos para
participação na competição termi-
na na quinta-feira, 15/09. A entre-
ga deve ser feita pelas escolas na
secretaria do Ciet (Centro Infantil
de Educação no Trânsito), das
7h30 às 16h30. O Ciet fica ao lado
do Parque da Rua do Porto.

As inscrições foram encerra-
das no dia 2/09, podendo partici-
par alunos da Educação Infantil e
Ensino Fundamental I. O concur-
so é vinculado ao Ciet e tem apoio
da SME (Secretaria Municipal de
Educação). São quatro categorias
e os alunos selecionados concor-
rem entre si em cada uma delas. A
categoria Desenho I é para estu-
dantes da educação infantil, en-
quanto que Desenho II é direcio-
nada aos alunos do 1º ano do En-
sino Fundamental I. As outras
categorias são história em quadri-
nhos, para discentes dos 2º e 3º
anos do Ensino Fundamental I, e
redação, para alunos dos 4º e 5º
anos do Ensino Fundamental I.

“Estamos bastante felizes com
o número de inscritos no concur-
so, porque isso significa que o
tema foi trabalhado com os estu-
dantes, algo muito importante
para que eles tenham consciência
sobre a educação no trânsito, com
o intuito de evitarmos acidentes e
termos mais segurança na relação
entre pedestres, ciclistas e veícu-
los”, comentou Jane Franco de
Oliveira, secretária da Semuttran.

Antes da entrega no Ciet, as

A Vilage Marcas e Patentes, empresa com atuação na cidade de Piracicaba,
acaba de lançar o primeiro escritório de marcas e patentes do Brasil no metaverso

Divulgação

Com o objetivo de oferecer aos
clientes um novo formato de aten-
dimento com uma experiência mais
imersiva do que a já oferecida pelo
atendimento online com as video-
chamadas, o escritório no metaver-
so é um convite para visitar a Vila-
ge Marcas e Patentes de onde o cli-
ente estiver e receber um atendi-
mento personalizado com os ava-
tares dos consultores da empresa,
participar de palestras e workshops.

Um levantamento da Dial-
pad Meeting aponta que profissi-
onais passam cerca de 12h sema-
nais em videoconferências. “A pan-
demia nos trouxe uma nova reali-
dade de atendimento, o online. O
nosso escritório no metaverso
nasceu para oferecer uma expe-
riência interativa e mais aprofun-
dada aos nossos clientes e futuros
parceiros que não era possível ofer-
tar dentro das salas de videocha-
mada”, explica Geisler Bosso, CEO
da Vilage Marcas e Patentes.

A presença da Vilage Marcas
e Patentes no metaverso também
possibilita uma atuação mais foca-
da na proteção das marcas, afinal
os registros e proteções estão den-
tro dos ramos de atividade, por-
tanto as marcas precisam de for-
ma imediata ampliar seus registros
para os segmentos que englobam o
metaverso caso desejem atuar nes-
te espaço hoje e daqui 10 anos.

O metaverso não é o futuro. É
o presente! Por se tratar de algo
novo, o metaverso pode parecer um
conceito confuso e uma realidade
distante para muitas empresas,
mas para a Vilage Marcas e Paten-
tes entrar em contato com essa
nova realidade é desenhar um fu-
turo próspero para os negócios de
qualquer empresa de diferentes
segmentos. Estudos de mercado
comprovam essa percepção da Vi-
lage, já que a consultoria McKin-
sey aponta que o metaverso tem
potencial de movimentar até 5
trilhões de dólares até 2030.

“Atualmente, o metaverso é
predominantemente ocupado
pelo mercado de jogos, porém há
uma movimentação para que
nos próximos anos exista uma
procura por informações, com-
pras e novos negócios. Portanto
há espaço para o B2B, as rela-
ções de negócios estarão presen-
tes intensamente e se beneficia-
rá quem estiver dentro dessa
nova tendência”, explica Bosso.

Com 36 anos de atuação no
mercado nacional e internacional,
a Vilage Marcas e Patentes enxer-
ga no metaverso a possibilidade de

construir novas formas de fazer
negócios e de inovar. “No início dos
anos 2000, lançamos o site de mar-
cas e patentes da Vilage e na época
éramos perguntados por qual mo-
tivo estávamos lançando um site,
pois esta parecia uma realidade
muito distante. Atualmente, uma
empresa que não tem um site está
fora do mercado. Entendemos que
o metaverso funcionará da mes-
ma forma. Hoje somos pergunta-
dos do porquê, mas entendemos
que num futuro breve, quem não
estiver nele, também estará fora do
mercado”, conclui Geisler Bosso.

escolas participantes devem fazer
uma pré-seleção de cinco trabalhos
de cada categoria e colocá-los em
envelopes separados, identificados
com etiqueta contendo nome da
escola, nome do professor e a cate-
goria em que está participando.
Os melhores trabalhos, escolhidos
por uma comissão julgadora, se-
rão premiados durante a Sema-
na Nacional do Trânsito, que
ocorre de 18 a 25/09. Os finalis-
tas serão previamente convida-
dos para o evento de premiação.
O regulamento com todas as ori-
entações sobre o concurso está
disponível no site da Prefeitura
(piracicaba.sp.gov.br) e da Semuttran
(semuttran.piracicaba.sp.gov.br).

De acordo com Jane, a esco-
lha do tema deste ano visa chamar
a atenção de todos para os ciclistas
e tem relação com a campanha Lon-
jura que Salva Vidas, lançada em
maio pela Semuttran, durante o
movimento Maio Amarelo, para
conscientizar sobre a distância de
1,5 metro durante ultrapassagem de
ciclistas, conforme o CTB (Código
de Trânsito Brasileiro). “O foco é na
segurança durante a ultrapassem
aos ciclistas, não deixando de lado
as demais regras de trânsito, portan-
to, é de fundamental importância
que os pedestres sempre atravessem
na faixa de pedestres e que haja res-
peito com todos os modais”, falou.

Segundo Ricardo Piton, che-
fe da Divisão de Educação e Se-
gurança no Trânsito da Semut-
tran, o concurso Amigos do Trân-
sito estimula a reflexão das cri-
anças e dos educadores sobre a
importância das leis de trânsito.
“Educação e conscientização são
imprescindíveis para a segurança
no trânsito e fazemos questão de
promover isso junto à Secretaria
Municipal de Educação”, disse.
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Prefeitura inicia operação
tapa-buraco na ‘região 2’

Justino Lucente

A rua Emílio Bertozzi, no Algodoal, foi uma das primeiras
da região 2 a receber serviços da operação Tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras (Semob), iniciou na segun-
da-feira, 12, a execução da opera-
ção Tapa-buraco na região 2 de Pi-
racicaba, que compreende os bair-
ros Algodoal, Nhô Quim, Nova Pi-
racicaba, Jardim Monumento, Vila
Rezende, Areão, Santa Rosa, Capim
Fino e Água Santa. Os serviços fa-
zem parte de uma força-tarefa, que
divide a cidade em nove regiões.
Essas regiões foram alvo de levan-
tamento feito por várias secretari-
as, que identificaram anomalias
existentes e que agora são sanadas.

As primeiras vias a recebe-
rem as obras hoje foram as ruas

Manoel de Oliveira Diniz e Emílio
Bertozzi, ambas no Algodoal. A
avenida Cristóvão Colombo, tam-
bém no Algodoal, e as ruas Au-
gusto de Lello, Gilberto Diniz de
Oliveira e avenida Branca de Aze-
vedo, no Santa Rosa, já tiveram
os serviços concluídos. O serviço
é executado conforme programa-
ção diária da Semob e solicita-
ções da população via SIP-156.

CENTRAL – Os serviços
continuam na região central até
sexta-feira, com força-tarefa das
equipes à noite. Além disso, a ope-
ração Tapa-buraco deve atender
também nesta semana o bairro
Nova América, no período diurno.
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Semana do Taekwondo termina com homenagens e exame

Divulgação

Tema desta edição do concurso cultural é Ciclista Legal

A IX Semana Municipal do
Taekwondo foi encerrada de for-
ma extraordinária esse ano no
último sábado dia 10 de setem-
bro. Oficialmente, os eventos re-
lacionados a Semana do Ta-
ekwondo em Piracicaba aconte-
cem entre 1 e 7 de setembro, po-
rém esse ano foi necessário um
dia extra para cumprir a agenda.

O evento promovido pela As-
sociação Piracicaba de Taekwon-
do com o apoio da Federação
Paulista de Taekwondo, envol-
veu mais de 500 pessoas entre
clínicas em diversas escolas pú-
blicas e particulares, festivais,
campeonatos, treinamentos de
poomsae, de defesa pessoal, tes-
te de promoção de faixas e as ho-
menagens dos destaques da mo-
dalidade na cidade realizado em
parceria com a Câmara Munici-
pal de Piracicaba por iniciativa
do vereador Pedro Kawai que,
devido a campanha eleitoral por
uma vaga na assembleia legisla-
tiva, não pode participar da en-
trega das homenagens. A semana
do Taekwondo ainda contou com
uma live especial entre o mestre
Frederico Mitooka – introdutor
do Taekwondo em Piracicaba e o
técnico da seleção brasileira de
poomsae, Marcelo Yamashita.

Participaram dos eventos,
integrantes do projeto Em Busca
de Campeões dos núcleos de ini-
ciação esportiva Francisco Mari-

Divulgação

Evento foi promovido pela Associação Piracicaba de Taekwondo com o apoio da Federação Paulista

ano, Elizabeth Cruz, Luciano Gui-
dotti, do Dojan Nippon, do Do-
jan Areião e do Dojan Industrial.
Destaque para a atleta Lana Ka-
rolayne da Silva integrante do
projeto Em Busca de Campeões
que saiu do Festival Piracicaba-
no de TaekwonDo com a meda-
lha de ouro e do Desafio Nippon
com a medalha de prata. “É mui-
to gratificante ver crianças que,
assim como eu, valorizam a opor-
tunidade que o esporte proporci-
ona. Tenho certeza que a Lana em
breve estará representando Pira-

cicaba nos principais eventos es-
portivos da modalidade e quem
sabe seguindo uma carreira como
professora”, afirmou Leidiane
Aguilar, ex-atleta da seleção bra-
sileira que iniciou no esporte atra-
vés de um projeto desenvolvido
pelo Dojan Nippon, local onde
atua como professora e coorde-
nadora da modalidade olímpica.

Destaques da temporada de
2021 / 2022 do Taekowndo Pira-
cicabano: - Categoria Mirim:
Yooko Nunes Del Ré Mitooka (Ni-
ppon); - Categoria Infantil: Emilly

Batista Rocha (Industrial); - Ca-
tegoria Cadete: Lana Karolayne da
Silva (Em Busca de Campeões); -
Categoria Juvenil: Ana Carolina
Prates Bandeira (Areião); - Cate-
goria Adulto: Clarice Sanae Kiku-
ti (Nippon); - Categoria Master:
Pablo Ribeiro dos Santos (Nippon);
- Categoria Instrutor: Caio Calci-
doni (Nippon); - Categoria Profes-
sor: Manuella Bortoletto (Nippon);
- Caegoria Treinador: Leidiane
Aguilar (Nippon); e - Categoria
Amigo do Esporte: Paiaguá Em-
preendimentos Imobiliários.

A Defesa Civil, em conjunto
com as secretarias de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema) e de
Obras (Semob), executou serviço
de desobstrução de aduelas na
avenida Euclides Figueiredo, no
bairro Vila Maria Helena (Vila
Sônia), por onde passa o córrego
das Ondas. A ação, realizada nos
dias 09, 10 e 12/09, teve o objetivo
de limpar completamente as galeri-
as de água para prevenir alagamen-
tos na região. A Defesa Civil infor-
mou que das três aduelas, apenas
uma estava com a passagem lim-
pa; uma estava parcialmente entu-
pida e a terceira estava bloqueada.
O serviço foi concluído dia 12.

DESCARTE IRREGULAR
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Prefeitura faz limpeza de galerias de água no córrego das Ondas
– Do material recolhido, foi retira-
do principalmente terra e cascalho,
mas também havia muito lixo,
pneus e entulho. Portanto, justa-
mente para evitar o bloqueio de
galerias de água e prevenir ala-
gamentos, é importante ressaltar
a necessidade de não se descar-
tar entulho irregularmente. Para
isso, o munícipe deve procurar
um ecoponto ou, em caso de des-
carte de móveis e outros utensíli-
os, entrar em contato com a Pre-
feitura pelo SIP-156 solicitando os
serviços do Catacacareco. Os en-
dereços dos ecopontos da cidade
podem ser conferidos pelo site:
http://www.sedema.piracicaba.
sp.gov.br/?pag=texto&id=3.

Maycon Barbon

Do material recolhido, foi retirado principalmente terra e cascalho,
mas também continha linha lixo, pneus e entulho

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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XV deve voltar a receber recursos da Selam
Felipe Gema reuniu-se com o secretário Hermes Balbino, representantes do time e da Associação Amigos do XV

Na manhã desta terça-feira
(13), o vereador Felipe Gema esteve
na Selam (Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) em reunião com o secretário
responsável pela pasta, Hermes
Balbino, para tratar de subvenções
para o XV de Piracicaba e demais
solicitações à secretaria. Também
estiveram presentes Israel Martins,
gerente administrativo financeiro
do XV, Alex Cardoso, coordenador
administrativo do time, Sylvino
Torrezan, diretor da Associação
Amigos do XV, e Paulo Totti, presi-
dente da mesma associação.

Israel Martins apresentou a
Balbino a necessidade de auxílio
financeiro ao XV, que, segundo ele,
encontra-se em “seríssima dificul-
dade financeira”, já que possui
grandes despesas entre manuten-
ção do gramado, do refeitório e
da lavanderia, bem como custos
com viagens para jogos e treina-
mentos, que ocorrem em Saltinho.

Os representantes do time e o
parlamentar defenderam a impor-
tância do futebol para a cidade.

Davi Negri

Reunião foi realizada na manhã desta terça-feira (13) na Selam

“Quando o XV vai bem, a cidade
respira diferente, e isso influencia
o turismo, a hotelaria, os restau-
rantes…”, destacou Gema. Eles fo-
ram unânimes quanto à relevân-
cia do esporte na vida dos jovens,
especialmente os da periferia. “Não
trabalhamos para converter os
100 garotos das nossas categori-
as em profissionais. É o aspecto
social que mais importa”, desta-
cou o gerente administrativo.

Felipe Gema abordou o artigo
40 da seção IV da lei 7045/2011,
que determina a subvenção men-
sal de R$12.870 ao Esporte Clube
XV de Novembro de Piracicaba –
valor que, no entanto, não tem sido
destinado ao clube, mas é em parte
utilizado para o pagamento da con-
ta de energia elétrica do estádio. Se-
gundo Balbino, a partir do mês de
outubro o time já deve receber cer-
ca de R$15.000 da secretaria.

Os representantes do XV
também solicitaram suporte da
Selam em relação ao transporte
dos jogadores para treinos e jo-
gos. Balbino afirmou que, no en-

tanto, pela baixa quantidade de
veículos e motoristas, a secretaria
não conseguiria atender a essa
demanda no momento, mas que
poderia apoiar a busca por patro-
cinadores que possam fornecer o
apoio. Além disso, o secretário su-
geriu o auxílio da Selam na divul-
gação dos eventos que buscam
arrecadar verbas para o XV, como
a Festa da Batata, assim como a
periodicidade na realização de reu-
niões para negociações e diálogos.

Outro tópico abordado na
reunião foi o Complexo Aquáti-
co “Dr. Samuel de Castro Neves”.
De acordo com o secretário, ele
deve ser reaberto e voltar a ope-
rar normalmente na primeira
semana do mês de outubro.

O vereador Gema apresentou
e protocolou, ainda, ofício do pro-
jeto “Crias do Morro”, solicitando
a compra de tatames para as aulas
de jiu-jitsu oferecidas no Centro
Comunitário do Jardim Esplana-
da. Ele abordou, também, a de-
manda pela manutenção da pista
de skate do bairro Piracicamirim.

A Semana Interna de Preven-
ção de Acidentes da Prefeitura de
Piracicaba (Sipat) começou na se-
gunda-feira, 12, no anfiteatro do
Centro Cívico, com palestras sobre
dependência química e primeiros-
socorros. Com a programação vol-
tada à saúde e segurança do tra-
balhador, com o intuito de promo-
ver o bem-estar dos servidores pú-
blicos, o evento acontecerá até hoje,
14, com mais quatro palestras com
os temas Infecções Sexualmente
Transmissíveis, Relações Étnico-
Raciais e o Mundo do Trabalho,
Educação Financeira e Saúde Men-
tal no Ambiente de Trabalho.

Dorival José Mastro, secretá-
rio de Administração, deu boas-
vindas a todos os presentes, lem-
brando que o trabalho de preven-
ção ainda é a maneira mais eficaz
de evitar acidentes de trabalho
seja para os servidores de carreira
ou terceirizados. “Eu trabalho na
Prefeitura há mais de 37 anos. Essa
é a minha casa e a minha família
por isso a importância de cuida-
mos da saúde e do bem-estar uns
dos outros”, declarou Maistro.

O presidente da Comissão In-
terna de Prevenção de Acidentes
(CIPA), Narzi Alves Novaes, disse
que todos os temas propostos du-
rante os três dias do evento foram
escolhidos após pesquisa que leva
em conta os desafios atuais do
ambiente de trabalho. “Também
escolhemos a dedo os nomes dos

PPPPPREFEITURAREFEITURAREFEITURAREFEITURAREFEITURA

Sipat começa com palestras sobre
dependência e primeiros-socorros

palestrantes, reconhecidos pela
sua capacidade técnica e experi-
ência na área. Uma ótima oportu-
nidade para os servidores muni-
cipais continuarem aprendendo
sobre o tema”, declarou Narzi.

PALESTRAS – Na primeira
palestra realizada no período da
manhã, a psiquiatra e psicóloga
médica Paula Becker lembrou que
os casos de dependência química
em álcool e outras drogas são mais
comuns do que se pode imaginar e
que afetam principalmente os jo-
vens com faixa etária entre 17 e 28
anos, período em que coincide com
o ingresso na vida universitária.

“Pessoas que se encaixam nes-
te perfil não precisam de lição de
moral e sim de tratamento ade-
quado oferecido por profissionais
de saúde. Eles são vítimas de um
mercado que lucra com o vício e a
dependência”, destacou Paula.

No período da tarde foi a vez
do bombeiro civil e técnico em segu-
rança do trabalho, Luiz Henrique
Trevisan, falar sobre a importância
dos primeiros-socorros em situa-
ções de emergência, seja no ambi-
ente de trabalho ou domiciliar.

Acompanhado de vários
equipamentos utilizados nos
primeiros-socorros, ele apresen-
tou de maneira prática algumas
das técnicas mais utilizadas com
o objetivo de manter a estabili-
dade das vítimas até a chegada
dos profissionais de saúde.

VVVVVAREJOAREJOAREJOAREJOAREJO

Sincomércio e Sebrae Piracicaba
promovem palestra gratuita

Com o objetivo de orientar os
empresários do comércio varejista
para as novas tendências e neces-
sidades do setor, principalmente de-
pois da pandemia e da ampliação
das vendas online, o Sincomércio e
o Sebrae Piracicaba promovem a
palestra “Como a tecnologia está
mudando as empresas e como su-
perar as dificuldades em vendas”,
apresentado pelo consultor empre-
sarial Douglas Marangoni.

A palestra é gratuita e vai ocor-
rer no dia 29 de setembro, às 19h,
no auditório do Senac Piracicaba.
As inscrições podem ser feitas pelo
link http://bit.do/PalestraSinco-
mercio, pelo e-mail sincomercio@
sincomerciopiracicaba.com.br ou
pelo whatsapp: (19) 99313-7137.

Para o presidente do Sincomér-
cio Piracicaba, Itacir Nozella, a pales-
tra é uma excelente oportunidade
para agregar novos conhecimentos
de gestão e promover o networking
entre os comerciantes locais.

Mauro de Nardi Costa, ge-
rente em exercício do Senac Pi-
racicaba, entende que as cons-
tantes mudanças tecnológicas
podem ser uma forte aliada das
empresas e consequentemente,
potencializar suas vendas. “Co-
nhecê-las e manter-se atualiza-
do são essenciais ao negócio.”

Durante o evento, o Sebrae vai
lançar também um projeto desti-
nado aos comerciantes locais, com
capacitação, cursos e consultoria,
que tem como foco a redução de
custos e o aumento de faturamen-
to das empresas, aumentando sua
competitividade no mercado. “O
programa oferece uma oportunida-
de de desenvolvimento para as em-
presas participantes. E para facili-
tar foi estruturado em módulos,
permitindo aos interessados maior
flexibilidade na participação, já que
as empresas poderão participar do
programa inteiro ou de módulos de
interesse”, explica Fábio Gerlach,
gerente do Sebrae Piracicaba.

PALESTRANTE - Douglas
Marangoni é professor universi-
tário, palestrante há 13 anos e
consultor empresarial. Atuou
como Secretário Municipal de
Planejamento e Gestão e Secretá-
rio Municipal da Educação em
São Carlos (SP). Em suas pales-
tras aborda conteúdos importan-
tes de uma forma descontraída e
dinâmica. Já dividiu o palco com
grandes nomes, tais como Geral-
do Rufino e Daniel Godri. Utili-
zando uma linguagem simples e
motivadora, apresenta casos re-
ais, que fazem com que o público
se identifique e se envolva.
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INVERNO/PRIMAVERAINVERNO/PRIMAVERAINVERNO/PRIMAVERAINVERNO/PRIMAVERAINVERNO/PRIMAVERA
Final maluco do inverno: fal-

tam apenas oito dias para o início
da Primavera. Numa semana só,
ou apenas num só dia, vivemos o
calor e o frio. Termômetros sobem
e descem com facilidade. Esta
semana temos um bom exemplo:
sol, névoa, calor, frio e pancadas
de chuva. Começamos a semana
em Piracicaba com mais de 30
graus (embora parcialmente nu-
blado),  hoje (15), 25 graus,
amanhã 23, e sexta 21 graus,
com recuperação (termômetro)
a partir de sábado (17). Tempe-
ratura vai cair mais em São Pau-
lo. Para se ter uma ideia das di-
ferenças, em Palmas (Tocantins),
a previsão para hoje (15), é de
39, e amanhã (16), 41 graus.

TÁ RUIM MAS TÁ BOMTÁ RUIM MAS TÁ BOMTÁ RUIM MAS TÁ BOMTÁ RUIM MAS TÁ BOMTÁ RUIM MAS TÁ BOM
O XV teve tudo a seu favor

para voltar de Diadema com uma
vitória: jogou contra dez pratica-
mente o jogo inteiro (depois con-
tra nove), lembrando ainda que o
nosso alvinegro perdeu um pênal-
ti. Cobrar penal com cabeça bai-
xa não dá. Antes de Matheus
Martins bater na bola, o goleiro
já tinha se deslocado para o lado.
Era só rolar, mas o que se viu foi
um chutaço no travessão. Primei-
ro aprende e depois bate. Mas,
foi 1x1 e lembramos os sertane-
jos Gilberto &Gilmar que grava-
ram "Tá Ruim mas tá bom".

VIRVIRVIRVIRVIROU FOU FOU FOU FOU FAAAAACULCULCULCULCULTTTTTAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO
Também em Piracicaba (de-

creto do executivo) o uso da más-
cara é optativo. Obrigatório somen-
te em hospitais e unidades de saú-
de. Mas, é bom não esquecer: con-
tinuam as contaminações (casos
confirmados), inclusive óbitos.

CORETO/DORMITÓRIOCORETO/DORMITÓRIOCORETO/DORMITÓRIOCORETO/DORMITÓRIOCORETO/DORMITÓRIO
Decidiram um dia demolir

banheiros existentes em praças
públicas. Logo esse também vai
ser o fim do coreto na Praça José
Bonifácio. A noite você vê gente
dormindo e durante o dia os col-
chões e cobertores enrolados.

PPPPPAPO DE BARAPO DE BARAPO DE BARAPO DE BARAPO DE BAR
Na mesa, amigos divididos

entre Barjas Negri e Luciano Al-
meida. Quem lembra Barjas, diz
que o ex-prefeito foi 10 em edu-
cação, saúde e malha viária. De-
fensores de Luciano garantem
que ele vai mudar a cara de Pira-
cicaba em 2023 e 2024. Uma
opinião curiosa: "Quem recuperar
o nosso asfalto, um verdadeiro
queijo suíço ou colcha de retalhos,
será lembrado eternamente".

PPPPPARARARARARCEIRCEIRCEIRCEIRCEIROS INTELIGENTESOS INTELIGENTESOS INTELIGENTESOS INTELIGENTESOS INTELIGENTES
Ouvimos no programa "Alô

Bom Dia", comandado pelo Má-
rio Luiz (Educadora AM-106):
Faculdade Anhembi Morumbi e o
Lar dos Velhinhos assumiram um
acordo que possibilitará os alu-
nos de medicina atenderem os
idosos. Ótima ideia. E, em 2023,

A coleta domiciliar do Censo Demográfico 2022 feita pelo IBGE teve
início dia 1 de agosto e terminará em 30 de outubro. Na última segun-
da-feira (12), na rádio Jovem Pan News Piracicaba (FM 99.5) no pro-
grama "Jornal da Manhã", Marcelo Sá apresentou entrevista sobre o
trabalho dos recenseadores e chamou a atenção as dificuldades en-
frentadas. Um bom e esclarecedor papo com as coordenadoras (Pira-
cicaba), Vanessa Waltrick e Marina Barbosa dos Santos. O salário é
por produção, existem desistências, quando é preciso providenciar
substituições. Nem sempre as pessoas querem receber as entrevista-
doras ou responder as perguntas. Homens e mulheres selecionados
para o trabalho se apresentam com uniforme, colete, boné do censo e
crachá de identificação. Existem dois tipos de questionário: o sim-
ples com 26 quesitos e o ampliado com 77 perguntas. Não ́ é obriga-
tório o atendimento dentro da casa. São 75 milhões de domicílios, em
5.570 municípios, com o governo gastando R$ 2,3 bilhões de reais.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Luciana Paula está comemoran-
do em setembro, três anos do
ACONTECE, na rádio Educadora
(AM 1060). Todas as sextas-fei-
ras (15 horas) tem sorteio de bolo
para o ouvinte e, no dia 30, um
brinde especial. No próximo dia
22, data do aniversário do pro-
grama, Luciana Paula receberá
Vitor & Vitória, filhos do Edson,
da dupla Edson & Hudson. Para-
béns a comunicadora Luciana
Paula, 28 anos de carreira, nossa
colega ainda dos tempos da Difu-
sora que tem sua vida profissio-
nal divulgada pela empresa Enge-
nho da Notícia (assessoria de im-
prensa) comandada pelos amigos
Marcelo Basso e Luciene Anhão.

Tite, técnico da seleção Brasileira de Futebol, quando assumiu, teve
100% de apoio popular. E, começou bem mesmo. Mas, com o tempo,
se perdeu, principalmente quando insistiu com os quem não produzi-
am o esperado e necessário, ignorando outros em boa fase. Contudo,
deu a volta por cima e começou a renovar com Rodrigo, Vinicius
Junior, Lucas Paquetá, Rafinha e outros. Tem hoje um bom elenco.
Mas, continua com experiências, faltando praticamente dois meses
para a Copa do Mundo. Porém, já que convoca, precisa colocar o
jogador em campo. Não pode repetir o que fez com Danilo (Palmei-
ras), que desfalcou seu clube para fazer turismo. Desta feita, leva
Pedro, em grande fase. Inimaginável não escalá-lo. Aliás, em se tra-
tando de amistosos, por que chamar e escalar quem já está garantido
para o Mundial?  Falta de coerência muitas vezes prejudica o bom
Tite, realmente capaz, a ponto de, atualmente, ninguém conseguir
indicar um brasileiro em condições de substituí-lo.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

teremos a primeira turma de for-
mandos em Medicina recebendo
seus diplomas em Piracicaba.

CADA VEZ MELHORCADA VEZ MELHORCADA VEZ MELHORCADA VEZ MELHORCADA VEZ MELHOR
É possível observar que, con-

forme o tempo passa (embora
lentamente), condutores de veí-
culos motorizados vão aprenden-
do a respeitar as faixas de pedes-
tre. Um dia quem sabe veremos
todos mostrando além de obedi-
ência as leis, também educação.

BARABARABARABARABARATTTTTO SO SO SO SO SAI CAI CAI CAI CAI CARARARARAROOOOO
Expressão bem antiga, con-

tudo, sempre na moda: na verda-
de, quer dizer que o barato nunca
tem a qualidade do caro. Essa
verdade vemos rotineiramente
nos serviços públicos. Licitação
é obrigação, por lei, exigindo
acerto com o menor valor. Então,
é comum ver trabalhos e empre-
sas ruins, que acabam entre ou-
tras falhas, não pagando salári-
os aos seus funcionários. Exem-
plos: empresas de coleta do lixo
e agora a da merenda escolar.

IGUIGUIGUIGUIGUALDALDALDALDALDADE RESOLADE RESOLADE RESOLADE RESOLADE RESOLVEVEVEVEVE
O XV precisa de um outro

empate na noite de sexta-feira
(16) contra o Água Santa para
chegar as semifinais da Copa
Paulista. Toda torcida para que
o alvinegro não decepcione de-
pois de não brilhar em Diade-
ma. Público deve e precisa com-
parecer para fazer a sua parte.

VALORIZANDOVALORIZANDOVALORIZANDOVALORIZANDOVALORIZANDO
EXPERIÊNCIAEXPERIÊNCIAEXPERIÊNCIAEXPERIÊNCIAEXPERIÊNCIA
O deputado estadual Rober-

to Morais (Cidadania) tem conver-
sado com amigos influentes e au-
toridades de Piracicaba e Região
para análise do momento político.
Não revelam conversações, mas a
permanência do único parlamen-
tar de Piracicaba no legislativo
paulista é importante, consideran-
do sua experiência e a  dedica-
ção as causas das cidades que
formam a região Metropolitana.

AMANHÃ TERMINAAMANHÃ TERMINAAMANHÃ TERMINAAMANHÃ TERMINAAMANHÃ TERMINA
De acordo com a programa-

ção da Prefeitura Municipal de
Piracicaba, se encerra amanhã
(15), prazo para você conhecer o
reservatório de água existente na
Cidade Alta, um lugar diferente,
construção antiga e que surpre-
ende a todos. Por outro lado, o
Museu da Água, no início da ave-
nida Beira Rio (sentido ponte do
Mirante rua do Porto), inaugura-
do em dezembro de 2000, foi re-
aberto após reforma. Foi a primei-
ra estação de captação e bombe-
amento de água de Piracicaba.

SEM DESFILESEM DESFILESEM DESFILESEM DESFILESEM DESFILE
Ficamos sem a comemoração

nas ruas por parte dos estudan-
tes e autoridades. Sem a presen-
ça do sol, o certo seria esperar
até umas 10 horas para uma de-
cisão final. Desfile no passado
acontecia mesmo com chuva fina.

AAAAAPPPPPAPAPAPAPAP

Museu Prudente de Moraes
abre mostra de fotografia
Memórias, da fotógrafa Arlete Brito, retrata detalhes de cidades em que
ela viveu experiências singulares; exposição acontece até 15 de outubro

Intitulada Memórias, a mos-
tra da fotógrafa Arlete Brito
pode ser vista no Museu Pruden-
te de Moraes, em mais uma edi-
ção do projeto Propagando Arte,
em parceria com a Apap (Associ-
ação Piracicabana dos Artistas
Plásticos), até o dia 15/10, de ter-
ça a sexta-feira, das 9h às 17h,
sábados e feriados, das 10h às
14h, com entrada gratuita.

A mostra retrata detalhes de
cidades em que a fotógrafa viveu
experiências singulares com ami-
gos e familiares. Nas fotografias,
os nomes desses lugares são omiti-
dos para que as imagens, livres de
legendas, possam suscitar outras
memórias de quem as olham.

O projeto Propagando Arte
visa receber mensalmente obras

Mostra retrata detalhes de cidades em que
a fotógrafa viveu experiências singulares

Divulgação

de arte provenientes de artistas
locais, contribuindo para a di-
vulgação dos trabalhos e da arte
em geral, fornecendo ao público
visitante uma mostra significa-
tiva do que se tem produzido nas
várias faces das artes plásticas.

A exposição ocorrerá em
uma sala do Museu ambienta-
da com móveis dos séculos 19
e 20,  integrando assim as
obras ao espaço histórico.

“A exposição em parceria com
Apap é uma oportunidade de mos-
trar as obras dos artistas em um
espaço público, permitindo um diá-
logo entre todos os envolvidos e, com
isso, ter acesso a belas obras de arte
expostas que agregam valor e enri-
quecem o espaço”, ressalta a direto-
ra do Museu, Érica Stocco Frasson.

SERVIÇO
Exposição Memórias. De Arlete Brito. Até 15/10/22. Horário:
de terça a sexta-feira, das 09h às 17h, sábados e feriados,
das 10h às 14h. Informações: (19) 3422-3069. No Museu Pru-
dente de Moraes, rua Santo Antônio, 641, Centro, Piracicaba.
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Eixo SP destina 3,7 toneladas
de lixo para cooperativas
Ação é resultado de iniciativa adotada nas regionais de conservação
de Itirapina e São Pedro de coleta de material descartado nas rodovias

Divulgação

O resultado de ações socioambientais desenvolvidas pela
Concessionária nas Regionais de Itirapina e São Pedro

De janeiro a julho deste ano,
a Eixo SP Concessionária de Ro-
dovias coletou, separou e desti-
nou para cooperativas de recicla-
gem 3,7 toneladas de resíduos sóli-
dos. Esse é o resultado de ações so-
cioambientais desenvolvidas pela
Concessionária nas Regionais de
Itirapina e São Pedro. Todo mate-
rial reciclável recolhido pelas equi-
pes de conservação nos trechos
de rodovias pertencentes a essas
regionais é encaminhado para
cooperativas parceiras de Minei-
ros do Tietê e de Cordeirópolis.

Estão nesta lista resíduos
como embalagens plásticas de ali-
mentos, latas de refrigerante e de
cerveja, garrafas de vidro, papel,
papelão e outros produtos que são
lançados de maneira irregular pe-
los usuários e pelos lindeiros na
faixa de domínio das rodovias.
Além de contribuir com a preser-
vação do meio ambiente, essas
ações têm importante papel social,
pois geram emprego e renda aos
trabalhadores das cooperativas.

Na Regional de São Pedro, o
programa foi implementado no se-
tor atendido pelas equipes de cole-
ta de lixo que atuam no trecho lo-
calizado acima da Serra de Santa
Maria, que percorrem uma área
próxima ao município de Minei-
ros do Tietê. O destaque do traba-
lho fica para a separação dos resí-
duos coletados em saco de cores
verde e preto. Os sacos em cores
diferentes visam separar o lixo re-
ciclável (sacos verdes) daquele que
não são recicláveis (sacos pretos)
e, assim, facilitar o encaminha-
mento do material entre aterro
sanitário e central de reciclagem.
O material retirado das margens
da rodovia pela equipe da Regio-
nal de São Pedro segue para a As-
sociação de Catadores de Resídu-
os (ACAR), de Mineiros do Tietê.

Por sua vez, a coleta realizada
pela equipe da Regional de Itirapi-
na tem como foco a separação do
lixo de maior porte, como para-cho-

ques, cones plásticos, cancelas e
outros materiais mais volumosos.
Neste caso, a área de atuação da
equipe é o trecho da SP 310 - Rodo-
via Washington Luís, entre São
Carlos e Cordeirópolis. Os resíduos
são separados e enviados ao Pro-
grama Garimpar, mantido pela
Prefeitura de Cordeirópolis.

A parceria com o Progra-
ma Garimpar teve início no ano
passado. Já o envio de materi-
al  para ACAR começou em
março deste ano. O programa
da Eixo SP encontra-se em fase
inicial e o plano é implantá-lo
também nas demais regionais
e ampliar ainda mais os resul-
tados positivos da iniciativa.

VANTAGENS - O coorde-
nador de Meio Ambiente da Eixo
SP, Gabriel Bispo, aponta, entre
as vantagens alcançadas pelo
programa, a economia de ener-
gia, redução dos gases de efeito
estufa (GEE), preservação de fon-
tes de matéria-prima, diminuição
do gasto com aterros sanitários e
geração de emprego e renda.

Segundo ele, com a crescente
demanda por matéria-prima para
produção de novos bens de con-
sumo e em razão da necessidade
de reduzir a quantidade de lixo a
ser destinado aos aterros sanitá-
rios, os programas de coleta sele-
tiva e reciclagem dos resíduos ge-
rados pelas atividades humanas
são cada vez mais imprescindíveis.

De acordo com o Panorama
dos Resíduos Sólidos 2021, di-
vulgado pela Associação Brasi-
leira de Empresas de Limpeza
Pública e Resíduos Especiais
(Abrelpe), o Brasil recicla apenas
4% dos resíduos sólidos que pode-
riam ser reaproveitados. É um ín-
dice muito abaixo de países de
mesma faixa de renda e grau de
desenvolvimento econômico, como
Chile, Argentina, África do Sul e
Turquia, que apresentam média
de 16% de reciclagem. Comparan-
do com países mais desenvolvidos,

a distância a ser percorrida fica
ainda maior. Na Alemanha,
por exemplo, o índice de reci-
clagem alcança expressivo 67%.

ASFALTO COM PLÁSTI-
CO - Gabriel afirma que a Eixo
SP sabe do grande potencial que
o país possui para avançar nesta
área e, em razão disso, tem in-
vestido em outros projetos de es-
tímulo à reciclagem. Além da im-
plantação da coleta seletiva em
suas regionais de conservação, a
Concessionária apresentou recen-
temente o projeto inovador do
asfalto ecológico. Trata-se do de-
senvolvimento de um pavimento
que leva em sua composição par-
tículas de plástico reciclado.

Após mais de um ano de es-
tudos e de testes em laboratóri-
os, a Eixo SP, juntamente com ou-
tros parceiros, como a Dow, Stra-
tura Asfaltos, Stavias e Grupo
Ecological, produziram um ma-
terial mais resistente ao desgaste
e deformações. O asfalto com
plástico foi aplicado em um tre-
cho bastante movimentado da SP
310 – Rodovia Washington Luís,
em Rio Claro, no fim do mês pas-
sado, para testes de campo.

Apenas para produção do

asfalto a ser aplicado em um qui-
lômetro de rodovia foram utili-
zadas, aproximadamente, 200
mil embalagens plásticas. Se esse
mesmo material fosse emprega-
do em todas as rodovias asfalta-
das do Brasil, seriam eliminadas
do meio ambiente mais de 80 bi-
lhões de embalagens plásticas de
alimentos, conforme projeção
feita por Assis Villela, gerente de
pavimentação da Eixo SP e um
dos idealizadores da pesquisa.

Essas embalagens plásticas de
alimentos são moídas e passam por
um tanque de lavagem para elimi-
nar qualquer contaminação. De-
pois, são aglutinadas até serem
transformadas em uma massa
plástica, que toma formato de pe-
quenos grãos de plástico. Na usi-
na de asfalto, esses grãos de plás-
tico são misturados com cascalhos
dentro de um grande tambor
aquecido a altas temperaturas, até
atingirem a consistência ideal.

Além de ser uma alternati-
va sustentável, com vantagens
evidentes ao meio ambiente,
essa técnica reflete positiva-
mente também na questão so-
cial, gerando emprego e renda
às cooperativas parceiras.

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Equipe do Hub Piracicaba visita a
Escola Estadual Dr. Jorge Coury

Divulgação

A equipe do Hub Piracica-
ba, formada por Pedro Chamo-
chumbi e Vitória Canola, visi-
tou na sexta-feira, 9, os alunos
do ensino médio da Escola Es-
tadual Dr. Jorge Coury. A ini-
ciativa faz parte do programa
Hub Piracicaba nas Escolas,
que tem o propósito central de
integrar-se as unidades esco-
lares e instituições públicas de
ensino para contribuir com a
formação dos estudantes por
meio da difusão dos fundamen-
tos e ferramentas de apoio à
inovação e empreendedorismo.

O convite partiu das professo-
ras Marcela Vitti e Erika Nali Eme-
negildo, que estão à frente da disci-
plina eletiva sobre Carreiras e Profis-
sões. Pedro Chamochumbi reforça
que as Escolas Públicas interessadas
em aderir ao programa devem solici-

tar o agendamento por meio do e-
mail hubpiracicaba@gmail.com.

O Hub Piracicaba é uma inici-
ativa da Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), e atua como
ponto de apoio para startups em
estágio inicial, que podem contar
com mentoria e acesso gratuito a
infraestrutura por até seis meses
para vivenciar o ambiente de negó-
cios já consolidado e reconhecido
globalmente. Os programas previs-
tos pelo Hub Piracicaba visam fo-
mentar o desenvolvimento das vo-
cações econômicas do município e
responder as tendências de trans-
formação digital em estratégicas
verticais, como cidades inteligen-
tes, gestão publica, indústria 4.0,
manufatura avançada, turismo,
energia, agronegócio e alimentos.

Pedro Chamochumbi e Vitória Canola, em primeiro
plano, com alunos da Escola Estadual Dr. Jorge Coury

SSSSSUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADO

COOP lança Festival de Beleza & Bebês
Como forma de elevar as ven-

das das categorias envolvidas e o
fluxo de cooperados e clientes nas
lojas, além de reforçar o atributo
da conveniência de encontrar no
mesmo lugar um amplo mix de
produtos de qualidade com pre-
ços competitivos, a Coop promo-
verá até o dia 25 de setembro, o
Festival Coop Cuida de Você – Be-

leza & Bebês. A ação envolve to-
das as 30 unidades de supermer-
cado e as 81 drogarias da rede.

Durante a ação, é possível
encontrar várias ofertas em pro-
dutos dermocosméticos, hidra-
tantes, xampus, condicionadores,
fraldas descartáveis, toalhas ume-
decidas, sabonetes, dentre outras.
Todas as aquisições nos setores

Divulgação

O radialista Natan Felipe,
conhecido popularmente
como Natan Piracicabano,
esteve com o empresário
minei ro Markezan Rodr i -
gues, proprietário do Bar do
Mineiro, que é sucesso em

Piracicaba.  Atuando com
inovação, sempre trazendo
bandas locais e nacionais,
onde o foco é o ritmo co-
nhecido como “Piseiro”. O Bar
do Mineiro é patrocinador do
jornal A Tribuna Piracicabana.

NATAN FELIPE

Divulgação

A Associação Atlética Educan-
do pelo Esporte recebeu na
última sexta-feira (9), moção
de aplausos 154/2022 pela
realização da 10ª Festa da
Batata. A iniciativa da honraria
partiu do vereador Felipe
Gema (Cidadania) e foi entre-
gue ao presidente da entida-
de, Cláudio Roberto Grandi-
no, durante evento no Enge-
nho Central. Atuante dede

1997, a Educando pelo Espor-
te surgiu com a união das as-
sociações de moradores dos
bairros Caxambu e Pauliceia,
com a proposta de amparar
pessoas em situação de vul-
nerabilidade social desses
locais. São atendidos pela
instituição, crianças e adoles-
centes de seis a 17 anos, de
ambos os sexos, matricula-
dos no ensino regular.

EDUCANDO PELO ESPORTE

envolvidos neste festival poderão
ser pagas em até 4 vezes sem ju-
ros nos cartões Coop Fácil, já os
itens de Eletro, em até 12 vezes.

Atualmente, a Coop possui
mais de 900 mil cooperados ativos,
30 lojas de supermercado, sendo
23 no Grande ABC, uma em Piraci-
caba, duas em São José dos Cam-
pos, duas em Sorocaba, duas em

Tatuí e um atacarejo em São José
dos Campos, além de três postos
de combustíveis e 81 drogarias em
operação. Por ser uma cooperati-
va, seu principal objetivo é oferecer
os melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios aos
cooperados e à comunidade.

Site:
https://www.portalcoop.com.br.

EEEEESCOLASSCOLASSCOLASSCOLASSCOLAS

Atraso no
p a g a m e n t o
de zeladores é
questionado

Nesta segunda-feira (12),
durante a 41ª reunião ordinária,
foi aprovado em regime de urgên-
cia o requerimento 656/2022, de
autoria do vereador Gustavo
Pompeo. A propositura questio-
na a Secretaria Municipal de Edu-
cação a respeito do atraso no pa-
gamento dos zeladores das esco-
las municipais, que são contrata-
dos de empresa terceirizada.

O requerimento pergunta se a
secretaria responsável tem ciência
do atraso, se existe, no contrato,
previsão de multa por atraso e, se
sim, qual o valor dela. O vereador
também questiona o que foi feito em
junho, quando a demora no paga-
mento também estava acontecendo.

Na propositura, pergunta-se,
ainda, se o que estava previsto na
licitação foi cumprido e, se não, por
qual motivo, além de quais medi-
das a Prefeitura está tomando para
garantir os direitos trabalhistas dos
funcionários ao fim do contrato.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO
Nº 01/2022 

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Eletrôni-
co nº 01/2022) pelo tipo Menor Preço Global. Objeto: con-
tratação de empresa para fornecimento de serviço de capa-
cidade computacional da nuvem Microsoft Azure, na moda-
lidade CSP (Cloud Solution Provider), pelo prazo de 12 me-
ses. Esta licitação será realizada no dia 28 de setembro de
2022 pelo sistema eletrônico e-licitações do Banco do Brasil,
com acesso em www.licitacoes-e.com.br. O Edital completo
encontra-se à disposição no site www.agencia.baciaspcj.org.br
e no site www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury
– Pregoeiro. Sergio Razera – Diretor-Presidente

SRA. VERONICA LORENZI ME-
LEGA faleceu anteontem, na ci-
dade de Saltinho/SP, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Fer-
nando João Lorenzi e da Sra.
Francisca Pires, era viúva do Sr.
Olivio Melega; deixa a filha: Nair
Melega. Deixa neta, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório Municipal de
Saltinho/SP para o Cemitério
Municipal de Saltinho/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELI APARECIDA PAULO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 60 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Paulo Filho
e da Sra. Maria Jose Nogueira
Paulo. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
07h00 às 12h00 na sala “Dia-
mante” do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 12h15
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA PROETE PEDRO
faleceu anteontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava 92

anos, filha dos finados Sr. Pe-
dro Vicente Proete e da Sra. An-
gelina Cafe, era viúva do Sr.
Americo Pedro; deixa os filhos:
Claudio Pedro, casado com a
Sra. Belinda Mioko Kitakami
Pedro e Claudair Pedro, casa-
do com a Sra. Celia Regina Mi-
randa Pedro. Deixa netos, bis-
netos, tataranetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Vila
Mariana da cidade de Cambu-
ci/SP para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. APPARECIDA BESSE VE-
NERI faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 85 anos, filha
dos finados Sr. Eugenio Bes-
se e da Sra. Maria Casarin Bes-
se, era viúva do Sr. Nelson Ve-
neri; deixa os filhos: Maria Eu-
genia Veneri Cazarotto, casa-
da com o Sr. Eduardo Francis-
co Cazarotto; Aurea Veneri Mo-
reira; Nelson Veneri Filho, ca-
sado com a Sra. Maria Berna-
dete Correr Veneri; Celia Regi-
na Veneri; Tereza Veneri, já fa-
lecida; Maura Livia Veneri De-
gaspari, casada com o Sr. Jo-
cir Alvaro Degaspari; Luiza Apa-
recida Veneri Passarin, casa-
da com o Sr. Reinaldo Passa-
rin; Marco Nicesio Veneri, ca-
sado com a Sra. Francisca
Maria Cruz Veneri; Marcia Vene-

ri; Andrea Veneri Colinas, casa-
da com o Sr. Homero Tadeu
Colinas; Almir Veneri, casado
com a Sra. Cristina Araujo Ve-
neri e Evaldo Veneri. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório da Saudade, sala 01, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDUARDO GOMES faleceu
ontem, nesta cidade, contava 61
anos, filho dos finados Sr. Be-
nedito Gomes e da Sra. Elvira
de Souza Gomes. Deixa famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFª JEANNETTE MACHADO
DE ABREU GARCEZ faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 90
anos, filha dos finados Sr. Be-
nedicto Ludgero Soares Ma-
chado e da Sra. Iracema Nava-
jas Machado, era viúva do Sr.
Walter de Abreu Garcez; deixa
os filhos: Vera Silvia Garcez de
Campos, casada com o Dr.
Roberto de Campos; Celso

Luis Machado Garcez, casado
com a Sra. Maria Helena For-
leo Garcez e Fabio Luiz Macha-
do Garcez, casado com a Sra.
Maria Ercilia Gomes Alexandre
Garcez. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório do Ce-
mitério Parque das Oliveiras na
cidade de Mogi das Cruzes –
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFª MARIA LUIZA DINUCCI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 84 anos, filha dos
finados Sr. Gino Dinucci e da
Sra. Marietta Fimiani; deixa os
filhos: Ana Teresa Dinucci Par-
ra Morillas, casada com o Sr.
Jeovane de Moura; José Fer-
nando Dinucci Parra Morillas e
Ricardo Dinucci Parra Morillas.
Deixa a neta Paula, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 14h00 às
16h00 na sala “Safira” do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, seguindo o
féretro às 16h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação, se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. DIEGO SOUSA FERREIRA
DA SILVA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, contava
com 38 anos de idade e era
casado com a Sra. Jacqueline
Maria de Lima Ramos. Era fi-
lho do Sr. Jorge Ferreira da Sil-
va, falecido e da Sra. Maria
Creusa Mendes de Souza. Dei-
xa os filhos: Heloisa Ferreira da
Silva e Giolherme Ferreira da
Silva. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 14:00 hs, sa-
indo a urna mortuaria do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 01, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. Á fa-
mília e amigos enlutados os

sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. SUELY APARECIDA GO-
MES DA SILVA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, contava
61 anos de idade, era viúva do
Sr. Luiz de Jesus Perotto. Era
filha dos finados Sr. Abel Gomes
da Silva e da Sra. Josephina
Franco Gomes da Silva. Deixa
as filhas Maiara Aparecida da
Silva Perotto Belem casada
com Paulo José Belem da Silva
e Maira Carolina da Silva Perot-
to. Deixa também netas, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:00hs, saindo a urna mortu-

ária do Velorio Municipal da Vila
Rezende – Sala 03 para o Ce-
miterio Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES AL-
VES faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, contava 74 anos
de idade. Era filha dos finados
Sr. Francisco Modesto Alves e
da Sra. Maria Aurora Seussel
Alves. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 15:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Velo-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 01 para o Cemiterio
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ ANTONIO BILIA fale-
ceu ontem na cidade de São
Pedro, contava 73 anos de
idade.Era casado com a
Sra.Celia Maria Nicolette Bilia.
Era filho do finado Sr.Ernesto
Bilia e da Sra.Mafalda Maziero
Bilia.Deixa as filhas: Fernanda
Nicolette Bilia Buosi e Luciana
Nicolette Bilia. Deixa neta, ir-
mãos, sobrinhos e demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar se hoje saindo o
féretro ás 13:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala1
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde será
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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